
 

 

9:00 14 ИЮНЯ – 9:00 15 ИЮНЯ 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 140 
- без перепечаток 105 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
Трансфер Шипачева 

 
Шипачев перешел в минское "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард "Ак Барса" Вадим Шипачев обменян в минское "Динамо" 

перейти к статье 

Терещенко: от перехода Шипачева в минское "Динамо" не стоит строить 
больших ожиданий (Советский спорт) 
Нападающий стал игроком белорусской команды после того, как с ним решил 
расстаться "Ак Барс".  

перейти к статье 

"Неприятно, что случилось в Казани". Шипачев - о переходе в минское 
"Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Эксклюзивное интервью с одним из лучших центров в истории КХЛ Вадимом 
Шипачевым о самом громком трансфере межсезонья.  

перейти к статье 

Шипачев рассказал, почему перешел в минское "Динамо" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Один из лучших центральных нападающих в истории КХЛ Вадим Шипачев в 
эксклюзивном интервью "СЭ" высказался о переходе из "Ак Барса" в клуб из 
столицы Белоруссии. 

перейти к статье 

Вадим Шипачев: "Я был впечатлен, как мой обмен приветствовали в 
Минске. В городе обожают хоккей!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион Вадим Шипачев в интервью "Матч ТВ" рассказал о своем 
переходе из "Ак Барса" в минское "Динамо".  

перейти к статье 

Чемпионский опыт, мотивация, техника, креатив. Чем Вадим Шипачев 
может помочь минскому "Динамо" (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
Смогут ли "зубры" со звездным новобранцем преодолеть первый раунд плей-
офф?  

перейти к статье 

Дмитрий Рябыкин: "Переходы Шипачева и Радулова - интересные и 
парадоксальные" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в российском и мировом хоккее - чемпион России-2005 в 
роли игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, для Russia-
Hockey.ru  



 

 

перейти к статье 

Шипачев уехал в минское "Динамо". Зачем "Ак Барс" так странно 
избавился от лидера? (Sports.ru/tribuna) 
Важный трансфер в КХЛ.  

перейти к статье 

Стала известна сумма компенсации "Ак Барсу" за обмен Шипачева в 
минское "Динамо" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", сумма денежной компенсации "Ак Барсу" за 
обмен нападающего Вадима Шипачева составила 1000 рублей. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

У КХЛ появилось расписание игр на новый чемпионат, который стартует в 
сентябре (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
В КХЛ народ собрался явно порасторопнее, чем в РПЛ.   

перейти к статье 

В Магнитогорске на Сабантуе покажут Кубок Гагарина: 15 июня, 2024 года 
(ИА Ura.ru) 
В Магнитогорске Челябинской области, 15 июня отметят праздник Сабантуй 

перейти к статье 

Кубок Гагарина выставят в академии "Трактор" в Челябинске (Вечерний 
Челябинск (vecherka.su)) 
Его привезет воспитанник "черно-белых"  

перейти к статье 

Бывший тренер сборной России - об отношении к русским за рубежом: "В 
политике прогибаются, но отторжения нет" (Sport24.ru) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков высказал 
мнение об отношении к российским спортсменам в Европе после 2022 года.  

перейти к статье 

Разбор рейтинга школ и тренеров. От "Сигнала" до "СКА-Петергоф" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru продолжает подробно рассказывать о рейтинге школ и детских тренеров.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Салават Юлаев" подписывает уже третьего канадца. Чем уфимцам 
поможет Нэйтан Тодд? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Одной селекционной проблемой меньше.  

перейти к статье 

Ткачук отметил, что оценить селекцию "Спартака" можно будет после 10-
15 игр КХЛ (ТАСС) 
Серебряный призер чемпионата СССР считает подписание контрактов с 
Андреем Мироновым и Адамом Ружичкой усилением для команды 

перейти к статье 



 

 

Невзрачная игра звезд и вылет в первом раунде плей-офф. Итоги сезона: 
"Ак Барс" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru рассказывает об итогах сезона 2023/2024 для клубов Лиги - "Ак Барс" 
усилил и без того серьезный состав в надежде повторить результат прошлого 
чемпионата, но провел очень невнятную регулярку и покинул розыгрыш Кубка 
Гагарина уже в первом раунде. 

перейти к статье 

"Лада" представила план подготовки к сезону-2024/25 (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
"Лада" опубликовала план подготовки к сезону-2024/2025 Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Трансферная бомба в КХЛ - Шипачев сменил Казань на Минск! Итоги дня в 
хоккее (Чемпионат.com) 
Вратарь "Эдмонтона" восхищается Бобровским, в Россию едут еще два канадца. 

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
"Салават Юлаев" заключил однолетний контракт с Тоддом (Sport24.ru) 
Центральный нападающий Нэйтан Тодд стал игроком "Салавата Юлаева". 
Стороны заключили соглашение на один год  

перейти к статье 

"Нефтехимик" подписал контракт с защитником Профакой (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Защитник Лука Профака подписал контракт с "Нефтехимиком", сообщается на 
официальном сайте КХЛ. 

перейти к статье 

Канадец Хэлбгевакс перешел в "Куньлунь Ред Стар" (Р-Спорт) 
Канадский нападающий Хэлбгевакс перешел в "Куньлунь Ред Стар" 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Чайка" и "Торпедо" никогда не отойдут от своей философии, вставать в 
"автобус" - не наш стиль". Андрей Крутов - о ЕГЭ, Игоре Ларионове и МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Лучший бомбардир "Чайки" нацелен проявить себя в "Торпедо".  

перейти к статье 

48-летний белорусский тренер возглавит клуб МХЛ из Челябинска 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский специалист Дмитрий Шульга возглавит клуб МХЛ - "Белые медведи" 
(Челябинск). 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 



 

 

(основные новости) 
 

"Вся моя жизнь - сплошной хоккей с самого детства". Елизавета Роднова - 
о карьере и трудностях постчемпионского сезона (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru)) 
Большое интервью лидера уфимской "Агидели".  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

Месть за Третьяка. Русский вратарь наложил санкции на "Эдмонтон" 
(Аргументы и Факты (aif.ru)) 
Удивительно, какие в жизни порой случаются совпадения.  

перейти к статье  

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Журова заявила, что канадское хоккейное сообщество хотело заступиться 
за Третьяка (ТАСС) 
Третьяк второй раз попал в санкционный список канадского МИД 

перейти к статье  

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский: "Флорида" сильнее "Эдмонтона" по всем аспектам, 
Бобровский - лучший вратарь сезона (Советский спорт) 
"Пантерз" обыграли "Ойлерз" в третьем матче финала Кубка Стэнли.  

перейти к статье 

Каменский: Бобровский - лучший вратарь в этом сезоне (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский 
высказался об игре "Флориды Пантерз" в нынешнем розыгрыше Кубка Стэнли - 
2024 и оценил выступление российского голкипера "пантер" Сергея Бобровского. 

перейти к статье 

"Если "Флорида" завоюет Кубок Стэнли, Бобровский будет претендовать 

на приз лучшему игроку плей‑офф" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что в случае 
победы "Флориды Пантерз" в розыгрыше Кубка Стэнли вратарь команды Сергей 

Бобровский сможет претендовать на приз лучшему игроку плей‑офф. 

перейти к статье 

Канарейкин назвал преимущества "Флориды" над "Эдмонтоном" в 
финале Кубка Стэнли. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Бывший главный тренер магнитогорского "Металлурга" Федор Канарейкин 
высказался о финальной серии Кубка Стэнли между "Флоридой Пантерз" и 
"Эдмонтон Ойлерс".  

перейти к статье 



 

 

Плющев: исход серии "Флориды" и "Эдмонтона" предрешен на 80% (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в интервью 
Metaratings.ru поделился мнением о финальной серии Кубка Стэнли между 
"Флоридой Пантерз" и "Эдмонтон Ойлерз".  

перейти к статье 

Экс-тренер сборной России - о Бобровском: команда чувствует, что за их 
спинами стоит стена (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев высказался о влиянии игры голкипера "Флориды Пантерз" Сергея 
Бобровского на атаку его команды в серии финала плей-офф НХЛ с "Эдмонтон 
Ойлерз". 

перейти к статье 

Русский гений съел звезд, которым поклоняется Америка. За Кучеровым и 
Панариным жертвой Бобровского будет Макдэвид (Sport24.ru) 
"Пантеры" потрясающе противостоят звездным форвардам. 

перейти к статье 

Михеев на распутье. В его карьере настал решающий момент (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Либо блестящий следующий сезон, либо возвращение в КХЛ. 

перейти к статье 

Левшунов - лучший защитник драфта НХЛ по мнению сайта лиги, Силаев - 
третий (Allhockey (allhockey.ru)) 
Антон Силаев вошел в тройку лучших защитников драфта в рейтинге сайта НХЛ. 

перейти к статье 

Чернышов и Артамонов - в топ-10 левых нападающих драфта-2024 по 
версии сайта НХЛ (Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Игорь Чернышов вошел в топ-10 левых 
форвардов предстоящего драфта Национальной хоккейной лиги (НХЛ) по версии 
сайта организации. 

перейти к статье 

Скаут НХЛ считает, что защитник Силаев может побороться за первый 
номер драфта (Allhockey (allhockey.ru)) 
Скаут НХЛ поделился мнением о защитнике "Торпедо" Антоне Силаеве. 18-
летний защитник является одним из фаворитов драфта НХЛ - 2024, который 
пройдет 28 и 29 июня. 

перейти к статье 

Его никто не знает на родине, а русский парень - фаворит драфта НХЛ 
среди вратарей! Отец работает врачом в сборной (Sport24.ru) 
Крутая история Михаила Егорова.  

перейти к статье 

Михаил Егоров - главный вратарь драфта НХЛ-2024. Почему вы о нем не 
слышали? (Sports.ru/tribuna) 
Котируется выше Набокова.  

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Овечкин и олимпийский чемпион Яковлев устроили тренировку со 
звездами (Газета.Ru) 
Хоккеисты Овечкин, Яковлев и лыжник Легков провели тренировку в Турции  

перейти к статье 

Сергачев анонсировал мероприятие с участием Овечкина, Панарина и 
других звезд НХЛ и КХЛ (Чемпионат.com) 
Российский защитник "Тампа-Бэй Лайтнинг" Михаил Сергачев в своем телеграм-
канале опубликовал постер неизвестного пока мероприятия с участием звезд 
НХЛ и КХЛ. 

перейти к статье 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Трансфер Шипачева 
 

Шипачев перешел в минское "Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 14 июня 2024) 
Форвард "Ак Барса" Вадим Шипачев обменян в минское "Динамо", сообщается 
на официальном сайте клуба. 
В обмен на 37-летнего форварда казанцы получат денежную компенсацию. 
В минувшем сезоне Шипачев набрал 46 (14+32) очков в 67 матчах за "Ак Барс". 
Ранее форвард выступал за московское "Динамо", СКА, "Вегас", "Северсталь" и 
"Белгород". 
В первом раунде Кубка Гагарина-2024 минское "Динамо" уступило московским 
одноклубникам со счетом 2-4 в серии.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shipachev-pereshel-v-minskoe-
dinamo-2222085/ 

Похожие сообщения (24): 

• Газета.Ru, Москва, 14 июня 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 14 июня 2024 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 14 июня 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 июня 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 14 июня 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 14 июня 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 14 июня 2024 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 14 июня 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Терещенко: от перехода Шипачева в минское "Динамо" не стоит строить 
больших ожиданий (Советский спорт, Москва, 14 июня 2024) 
Нападающий стал игроком белорусской команды после того, как с ним решил 
расстаться "Ак Барс".  
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко прокомментировал переход 
нападающего Вадима Шипачева в минское "Динамо".  
Спокойно отношусь к переходу Шипачева в минское "Динамо". Посмотрим, что 
будет. Он показывал себя хорошо, но, возможно, у кого-то требования были 
выше, у кого-то ожидания были выше. Команда была другая, давайте посмотрим, 
что будет. Посмотрим, как его будет Дмитрий Вячеславович Квартальнов 
использовать. Но, наверное, больших ожиданий строить не стоит, - заявил 
Терещенко корреспонденту "Советского спорта" Ивану Копенкину.  
Сезон-2023/2024 Шипачев провел в "Ак Барсе", набрал 46 (14+32) очков в 67 
матчах. В КХЛ также играл за московское "Динамо" (2018-2022), СКА (2013-2017, 
2018) и "Северсталь" (2005-2013). В 2017 году выступал в НХЛ за "Вегас".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/tereshhenko-ot-perehoda-shipachyova-v-
minskoe-dinamo-ne-stoit-stroit-bolshih-ozhidanij 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shipachev-pereshel-v-minskoe-dinamo-2222085/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shipachev-pereshel-v-minskoe-dinamo-2222085/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/06/14/23248933.shtml
https://russian.rt.com/sport/news/1328258-shipachyov-ak-bars-dinamo
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/news/shipachev-oficialno-pokinul-ak-bars-i-prodolzhit-kareru-v-minske
https://metaratings.ru/news/shipachyov-oficialno-pereshyol-v-minskoe-dinamo-372880/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2069456_Ak_Bars_obmenal_Shipacheva_v_minskoje_Dinamo
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2069456_Ak_Bars_obmenal_Shipacheva_v_minskoje_Dinamo
https://sport24.ru/hockey/news-656268-ak-bars-obmenyal-shipacheva-v-minskoye-dinamo-na-denezhnuyu-kompensatsiyu
https://www.championat.com/hockey/news-5590564-ak-bars-obmenyal-vadima-shipachyova-v-minskoe-dinamo.html
https://realnoevremya.ru/news/310942-vadim-shipachev-pokidaet-ak-bars-i-perehodit-v-minskoe-dinamo
https://www.khl.ru/news/2024/06/14/532447.html
https://www.sports.ru/hockey/1116148926-shipachev-obmenyan-v-minskoe-dinamo-iz-ak-barsa.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/tereshhenko-ot-perehoda-shipachyova-v-minskoe-dinamo-ne-stoit-stroit-bolshih-ozhidanij
https://www.sovsport.ru/hockey/news/tereshhenko-ot-perehoda-shipachyova-v-minskoe-dinamo-ne-stoit-stroit-bolshih-ozhidanij


 

 

"Неприятно, что случилось в Казани". Шипачев - о переходе в минское 
"Динамо" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 июня 2024) 
Эксклюзивное интервью с одним из лучших центров в истории КХЛ Вадимом 
Шипачевым о самом громком трансфере межсезонья.  
 - Когда у вас появился вариант с минским "Динамо"?  
 - У меня было несколько вариантов для продолжения карьеры, но в итоге 
договорились именно с Минском. Я рад, что так произошло.  
 - Дмитрий Квартальнов непростой специалист.  
 - Мы с ним нормально поговорили. Да, эмоциональный, но это же не проблема. 
Причем во время разговора главный тренер стал рассказывать о том, с какими 
партнерами видит меня, как планирует использовать.  
 - И как?  
 - На самом деле, для меня это неважно. Я знаю, что в команде много хороших 
центров, есть перспективная молодежь. Готов выступать в любой роли, которая 
будет нужна тренеру.  
 - Был ли шанс остаться в "Ак Барсе"?  
 - Нет, никаких шансов не было. Мне четко дали понять, что 1 августа я попаду 
на драфт отказов.  
 - У вас же запрет на обмен.  
 - На обмен - запрет. Но никому не известно, кто бы меня взял с драфта отказов. 
В принципе, я только сохранял свою зарплату, но ехать куда-то далеко мне не 
хотелось.  
 - Вы так с Анваром Гатиятулиным и не поговорили?  
 - Ни разу.  
 - Какое-то не очень приятное послевкусие из-за того, что случилось в Казани.  
 - Мне тоже неприятно. Если я чем-то не устраивал, то скажите. Я все понимаю, 
что мы плохо выступили в прошлом сезоне. Видимо, я стал основным 
виновником.  
 - Некоторые считают, что вы едете в Минск, чтобы побить рекорд по 
результативности.  
 - Рекорды приятны, но для меня это не главная цель. Я люблю хоккей, люблю 
свою работу, и мне важно, чтобы побеждала команда. Вообще думаю, что в 
следующем сезоне у минского "Динамо" есть все шансы выступить достойно. 
Плюс, насколько я знаю, там всегда на домашних матчах полные трибуны. Это 
тоже важно.  
 - И все пишут, что вы очень медленный.  
 - Знаете, когда я играл в Белгороде, меня тоже называли очень медленным. Что 
тут сказать? Быстрее шайбы никто еще не научился кататься. В хоккее многое 
решает не скорость, а интеллект, руки, понимание ситуации. Я видел статистику 
по скорости. На последнем месте в "Ак Барсе" был Дмитрий Яшкин, а я 
предпоследний. Надо сказать Дмитрию, чтобы добавлял.  
 - В Казани многие считают, что в плей-офф вы теряетесь.  
 - Посмотрите на мою статистику в плей-офф. По-моему, там достойные цифры.  
 - Вы ведь год назад играли с тяжелой травмой кисти. И ни разу не пожаловались 
на это.  
 - В плей-офф многие играют с травмами. Тот сезон закончился очень обидно, 
мы могли обыгрывать ЦСКА (в финале Кубка Гагарина. - Прим. "СЭ" ). Жаль, что 
не повезло.  
 - С "Ак Барсом" минское "Динамо" играет только 20 декабря. Специально 
выбрали клуб, который так поздно поедет в Казань?  
 - Смешно. Но в Казани придется скоро побывать. У меня там вещи, все осталось. 
Я-то был уверен, что проведу в "Ак Барсе" третий год контракта.  



 

 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/hokkeist-vadim-shipachev-pereshel-
v-dinamo-minsk-iz-ak-barsa-intervyu-forvarda-o-smene-kluba-v-khl-2222132/ 

К заголовкам сообщений 

Шипачев рассказал, почему перешел в минское "Динамо" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 14 июня 2024) 
Один из лучших центральных нападающих в истории КХЛ Вадим Шипачев в 
эксклюзивном интервью "СЭ" высказался о переходе из "Ак Барса" в клуб из 
столицы Белоруссии. 
 - Когда у вас появился вариант с минским "Динамо"?  
 - У меня было несколько вариантов для продолжения карьеры, но в итоге 
договорились именно с Минском. Я рад, что так произошло. 
 - Дмитрий Квартальнов непростой специалист.  
 - Мы с ним нормально поговорили. Да, эмоциональный, но это же не проблема. 
Причем, во время разговора главный тренер стал рассказывать о том, с какими 
партнерами видит меня, как планирует использовать. 
 - И как?  
 - На самом деле, для меня это не важно. Я знаю, что в команде много хороших 
центров, есть перспективная молодежь. Готов выступать в любой роли, которая 
будет нужна тренеру. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/shipachev-rasskazal-pochemu-
pereshel-v-minskoe-dinamo-2222133/ 

К заголовкам сообщений 

Вадим Шипачев: "Я был впечатлен, как мой обмен приветствовали в 
Минске. В городе обожают хоккей!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 июня 
2024) 
Олимпийский чемпион Вадим Шипачев в интервью "Матч ТВ" рассказал о своем 
переходе из "Ак Барса" в минское "Динамо".  
Один из самых знаменитых хоккеистов КХЛ Вадим Шипачев сменил команду, 
когда его обменяли из "Ак Барса" в минское "Динамо". В прошлом сезоне 37-
летний нападающий набрал 46 (14+32) очков в 67 матчах с учетом плей-офф. А 
в позапрошлом сезоне вместе с "Ак Барсом" он играл в седьмом матче финала 
Кубка Гагарина против ЦСКА. 
Переход Шипачева в Минск - одно из самых значимых событий этого бурного 
межсезонья. Конечно же, мы с Вадимом сразу обсудили эту тему. 
"А кто из центров бегает как угорелый? Только Макдэвид" 
 - Какие у вас эмоции от этого перехода?  
 - Я очень рад оказаться в минском "Динамо". Разговаривал с главным тренером 
Дмитрием Квартальновым. Мы все обсудили, на берегу решили, что я должен 
буду там делать, мои задачи. Все, о чем говорили, устроило и меня, и тренера. 
 - Когда вы узнали, что с вами хочет расстаться "Ак Барс"?  
 - Сразу же после сезона. Прошла буквально пара недель, и пошла эта 
информация, что меня обменяют, продадут, расторгнут. Началось все это. 
 - Вам сказали самому искать варианты, куда перейти?  
 - Со мной вообще об этом не разговаривали. Видимо, это сказали агенту, и то 
прошло месяца два. Потом я увиделся с менеджером, и он мне сообщил: "Новый 
тренер решил, что ты не подходишь под нашу тактику. У нас выстраивается 
суперскоростная команда". Прям ветер станет дуть, когда они мимо будут 
пробегать. 
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Ну и все. Я спрашиваю: "Какие варианты?" - "Если не найдешь команду, мы 
выставим тебя на драфт отказов, и тебя там кто-то заберет, либо потом мы тебя 
расторгнем". 
 - Эта ситуация вас унижала? Большая звезда КХЛ, и вы стали лучшим 
бомбардиром "Ак Барса" в прошлом сезоне.  
 - Это неприятная ситуация. Не понимаю вообще, в чем подвох был. Не считаю, 
что я один провалил этот сезон. Как они говорят, что несколько человек очень 
плохо сыграло. Но это их мнение. Я с ним не согласен. 
 - Были вопросы к вашей средней скорости, по которой вы стали предпоследним 
в команде.  
 - Хоккей - командный вид спорта. И что нужно по площадке бегать сломя голову, 
а я предпоследний по скорости, и последний там Яшкин... Только что-то Дима 
остался, а меня выгнали. Представляете прикол? Логики здесь не вижу. 
А вообще роль центрального форварда, как мне еще мой первый тренер говорил 
- это связать защиту и нападение. Я должен в защите поработать, в средней зоне 
тоже и пасиками снабжать партнеров в атаке. 
Не вижу, что все центрфорварды бегают как угорелые. Наверное, только Коннор 
Макдэвид. Но он в другой лиге выступает, его из какой-то компьютерной игры 
сгенерировали. А так моя чрезмерная быстрота вряд ли пошла бы на пользу 
моей игре. У меня другие функции, меня брали за другие навыки. И я считаю, что 
со своей работой справился неплохо. Скорость какая-то? Это понятно, но есть 
статистика, а она - вещь упрямая. Можно зайти в цифры и посмотреть, кто где на 
какой позиции находится по очкам и другим важным показателям. 
 - Долго ли шел выбор нового клуба?  
 - У меня были разные варианты, и я не буду сейчас о них рассказывать. Но мы 
остановились на минском "Динамо". Я поговорил с главным тренером. Увидел в 
себе большую заинтересованность. Есть цель построить амбициозную команду, 
которая будет проходить дальше первого раунда плей-офф. И все руководители 
нацелены на то, чтобы "Динамо" играло здорово. Состав подбирают очень 
хороший. 
Мы обсудили все нюансы не только по поводу игры, но даже и быта в Минске. 
Меня это устроило, и агент потом договорился по контракту. "Динамо" забрало 
мой договор из "Ак Барса", мы его расторгли и подписали новый на два года. 
 - Вы сильно потеряли в деньгах?  
 - Сейчас речь даже не о деньгах. Хочется играть в хоккей и радоваться. А не как 
я провел последний месяц, когда мне рассказывали: "Нет, мы тебя не меняем. 
Нет, мы тебя поменяем. Тренер главный тебя не хочет. Ты генменеджеру не 
нужен". Не хочу копаться в этой непонятной истории. 
Я сейчас рад, что у меня есть контракт, и я могу играть, радовать белорусских 
болельщиков. Готов к новым испытаниям. 
Хотел бы сказать большое спасибо казанским болельщикам. Персонал команды 
отличный у "Ак Барса", прекрасные партнеры-хоккеисты, высшие руководители 
замечательные. Но жизнь - такая штука. Тебя могут выгнать в любой момент. И 
эту страницу я уже перелистнул. 
- А как вас в "Динамо" видит Квартальнов? Что он сказал?  
 - Наверное, этот вопрос лучше задать самому тренеру, и он расскажет о своем 
видении. А мы между собой обсудили все - тренировки, его требования... Мы еще 
раз созвонимся, обсудим еще какие-то детали. 
 - Вам в тройку очень нужны хорошие партнеры. Кто же будет ваши пасы 
завершать?  
 - Главный тренер решит, с кем и где я буду играть. Там в "Динамо" есть 
мастеровитые ребята. Они же до этого играли как-то, забивали голы, отдавали 



 

 

передачи. Я думаю, что буду им помогать, где-то больше моментов создавать. А 
забивать там умеют. Снайперы есть в каждой команде. 
Да, у меня в партнерах были Кагарлицкий, Яшкин, Радулов, раньше - Дадонов, 
Панарин... Можно долго перечислять. Но и в Минске есть много хороших игроков 
высокого уровня. Дмитрий Вячеславович говорил: "Я набросаю примерно, как 
тебя вижу, и где ты будешь играть. У тебя будет классная тройка". 
Меня это полностью устроило. Тренер имеет состав перед глазами, и он 
понимает, для чего он меня берет, где я буду играть, какие обязанности 
выполнять. И меня это радует, когда не просто так взяли, чтобы кого-то взять, и 
непонятно куда ставить. А тут человек видит тебя в конкретной роли. 
 - Важный фактор, что Минск - прекрасный город.  
 - Конечно. Мне в первую очередь нужно, чтобы было комфортно моей семье. 
Тогда и мне будет еще спокойнее играть в хоккей. У тебя душа на месте, когда 
ты понимаешь, что твоя семья живет в хороших условиях. 
 - Меня поразило, что сотни болельщиков вышли на площадь в Минске, чтобы 
увидеть на городском экране новость о вашем переходе.  
 - Да, меня это тоже очень впечатлило, когда я увидел ролик в официальном 
телеграме клуба. Прям был поражен! Мне и Дмитрий Вячеславович говорит: 
"Вадим, тут в Минске просто обожают хоккей". Да и мы сами, когда приезжали на 
выезд к "Динамо", видели аншлаги на 15-тысячной "Минск-Арене". Тут культ 
нашего вида спорта. И когда ты это видишь, то хочешь при полных трибунах 
играть еще лучше. 
 - Вы в Минске можете побить рекорд КХЛ, обогнав Сергея Мозякина. Это 
стимул?  
 - Любой игрок скажет, что он был бы вдохновлен тем, что покорил такое 
серьезное достижение. Но мне просто хочется играть в хоккей. А там уже дальше 
посмотрим, как это все будет, и сколько очков я наберу. 
 - Когда вы прибудете в Минск? Какие планы?  
 - Планирую приехать 5 июля на пару дней, чтобы посмотреть по квартире, 
прикинуть бытовые моменты. А потом уже - где-то 25 июля, чтобы дней за пять 
до сборов заехать и вместе с командой их начать. 
Больше новостей спорта - в нашем телеграм-канале.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2069514_Vadim_Shipachev_Ja_byl_vpec
hatlen_kak_moj_obmen_privetstvovali_v_Minske_V_gorode_obozhajut_khokkej 

К заголовкам сообщений 

Чемпионский опыт, мотивация, техника, креатив. Чем Вадим Шипачев 
может помочь минскому "Динамо" (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 14 июня 2024) 
Смогут ли "зубры" со звездным новобранцем преодолеть первый раунд плей-
офф?  
"Мы не должны, поверьте, топтаться на одном месте. Меня это бесит. Я не могу 
так. Мы должны идти вперед", - заявил главный тренер минского "Динамо" 
Дмитрий Квартальнов на пресс-конференции по итогам минувшего сезона. 
"Зубры" провели очень качественную серию против победителя регулярки КХЛ 
московского "Динамо", но так и не смогли прорваться во второй раунд плей-офф, 
хотя задачу такую минчане перед собой ставили. Все решили детали, в числе 
которых называлась и нехватка кубкового опыта.  
Звездный новобранец "зубров" Вадим Шипачев на этот аспект пожаловаться уж 
точно не может - в его коллекции два Кубка Гагарина (2015, 2017), причем в 2015-
м форвард стал лучшим бомбардиром постсезона. С 127 (40+87) очками в 163 
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матчах он - третий бомбардир в истории плей-офф КХЛ, больше только у Сергея 
Мозякина - 172 (68+104) и Даниса Зарипова - 128 (57+71).  
В регулярках же Шипачев и вовсе является самым результативным в истории 
КХЛ - 793 (249+544) балла в 824 поединках, причем дважды становился самым 
ценным игроком гладкого чемпионата (2021, 2022), трижды - лучшим 
бомбардиром (2020, 2021, 2022).  
А если к этому добавить еще награды в составе сборной России на Олимпиадах 
(золото и серебро) и чемпионатах мира (золото, серебро и бронза), то вряд ли 
за минское "Динамо" в КХЛ когда-либо играл хоккеист с таким количеством топ-
титулов.  
Даже в 37 лет Вадим Шипачев все еще остается элитным центрфорвардом для 
КХЛ. Исполнителей сопоставимого уровня на этой позиции за всю историю лиги 
было наперечет. И он все еще способен приносить пользу во многих командах. 
Попробуем разобраться, чем именитый нападающий может быть полезен 
минскому "Динамо".  
Победный кубковый опыт  
Про командные и индивидуальные достижения уже было сказано выше. К этому 
можно добавить, что Шипачев играл в плей-офф в 14 из 16 сезонов в КХЛ. 
Причем начиная с чемпионата-2013/14 он выступал за топ-клубы лиги, которые 
входили в пул претендентов на титул. Помимо завоевания двух Кубков Гагарина, 
был еще выход в финал в 2023 году с "Ак Барсом". И лишь дважды за последние 
11 лет команды Шипачева выбывали уже в первом раунде. То есть, этот хоккеист 
знает, как выигрываются кубковые серии. И не просто знает, но и в большинстве 
случаев вносил в эти успехи ключевой вклад.  
Техника и креатив  
В современном хоккее все большее значение приобретают скорость и быстрота, 
особенно на площадках канадского размера. Наряду с жесткой игровой 
дисциплиной и физической мощью эти качества помогают добиваться успехов. 
Но преобладание этих компонентов нередко отодвигает на второй план 
импровизацию, нестандартность, креатив и даже техническую оснащенность. И 
это отрицательно сказывается не только на зрелищности, но нередко идет в 
ущерб и результату. Потому что на более поздних стадиях плей-офф многое 
решают и фактор индивидуального мастерства, и наличие разноплановых 
исполнителей, что позволяет варьировать тактику, перестраивать игру и 
готовить сюрпризы для соперника.  
Вадим Шипачев - опытнейший центрфорвард с отличным видением площадки, 
хорошим катанием и великолепным чтением игры. Его атакующие инстинкты 
позволяют мгновенно принимать верные решения. Он умеет и любит подержать 
шайбу, но, если того требует обстановка, способен быстро с ней расставаться, 
действовать накоротке, в одно касание.  
- Если можешь сразу отдать - зачем два шага? Принял-отдал и едешь дальше, 
смотришь хоккей, открываясь и читая, что может случиться. Голова очень важна 
для хоккея. У кого есть голова, руки и ноги - тот Кросби, Макдэвид, Малкин, 
Панарин. У кого есть два компонента - тот похуже, но тоже хорош. А кто-то просто 
ногами работает, бегает. Ребят много, все разные - поэтому и прикольно играть 
в хоккей. Тренерский штаб должен подобрать пятерку, сделать такой комочек, 
который хорошо катится. А не тот, который несется с бешеной скоростью и 
которому шайба нафиг не нужна. Это и интересно, - делился своим взглядом на 
хоккей Вадим Шипачев три года назад.  
А еще для Вадима характерно тонкое чувство дистанции, что помогает ему 
уверенно двигаться с шайбой и обыгрывать соперников. Он предполагает, что 
здесь ему помог опыт игры в обороне в детстве - до 13-14 лет: "Я сам немного 



 

 

играл в защите и понимаю, когда под тебя подкатываются. Есть и хитрые 
защитники - могут качнуть, блефануть, что они к тебе идут - и ты отдашь им 
шайбу". 
Вообще, таких техничных игроков, как Шипачев, в КХЛ - единицы. Чего стоят 
только его знаменитые передачи подкидкой (их он учился делать с детства, и 
тоже - благодаря игре в защите, когда старался быстро начинать атаки).  
Силовая борьба не считается сильным качеством Шипачева. Но он прекрасно 
умеет отбирать шайбу и без этого - благодаря отличному владению клюшкой и 
умению правильно подкатиться к сопернику.  
Перечисленный выше набор качеств компенсирует и нехватку скорости, тем 
более, что с возрастом она, понятное дело, не увеличивается. Зато приходит 
игроцкая мудрость и умение правильно выбирать позицию.  
От центрфорварда требуется выполнять большой объем работы. И Шипачев его 
выполняет, но в меньшей степени это работа черновая, все-таки Вадим 
ориентирован больше на атаку. И здесь, конечно важно, чтобы часть 
оборонительных функций брали на себя более скоростные партнеры. Если 
удастся найти такой баланс, то звено с Шипачевым может быть очень 
продуктивным.  
Но вообще восприятие Шипачева, как игрока с не самыми сильными 
оборонительными навыками - это скорее стереотип. Потому что были сезоны, 
когда его нередко задействовали в спецбригадах меньшинства - например, в 
питерском СКА и в московском "Динамо". А вот в двух последних сезонах в "Ак 
Барсе" эта роль была эпизодической.  
Тем не менее, даже в 37 лет Шипачев, показал, что и в этом возрасте способен 
прибавлять в определенных компонентах. Так, на протяжении 6 предыдущих 
сезонов процент выигранных вбрасываний у форварда был ниже 50, причем 
иногда серьезно ниже, опускаясь до 42-43%. В прошедшем же сезоне он выиграл 
51.8% вбрасываний в регулярке и 58.5% - в плей-офф.  
Пример для молодежи  
Наличие такого мастера в команде, где много молодых игроков - очень полезная 
вещь, ведь когда легенда лиги каждый день у тебя перед глазами, рядом на льду 
и в раздевалке, юные хоккеисты учатся и прогрессируют гораздо быстрее. А если 
еще сам Вадим к роли дядьки-наставника отнесется с интересом, то плюсов от 
такого трансфера только прибавится.  
Мотивация  
Решение "Ак Барса" расстаться с форвардом, несмотря на действующий 
контракт, ударило по самолюбию форварда, и он этого не скрывал. "При всем 
этом я еще и первый бомбардир команды, а меня выставляют за порог. 
Некрасивая ситуация", - заявил форвард в эфире программы "На связи".  
Желание доказать, что в Казани его рано списали со счетов, может стать для 
Шипачева серьезной мотивацией. И эти амбиции могут стать еще одним 
фактором, который поможет наконец-то минскому "Динамо" преодолеть первый 
раунд Кубка Гагарина.  
О том, что порох в пороховницах еще остался, говорят и 44 (13+31) очка в 62 
матчах регулярки - лучший результат в заточенном на оборонительную игру "Ак 
Барсе" под управлением Зинэтулы Билялетдинова.  
Лидером казанской команды Шипачев был и в позапрошлом сезоне, когда "Ак 
Барс" добрался до финала Кубка Гагарина. За свою карьеру Вадим уже вжился 
в роль первой скрипки и понижать планку вряд ли собирается. Тем более, что 
несколько лет назад то ли в шутку, то ли всерьез отмечал, что хочет доиграть до 
50 лет. Да и желание выиграть третий Кубок Гагарина как-то озвучивалось. И 



 

 

если минское "Динамо" в достижении этих целей форварду как-то поможет, то 
обоим сторонам это должно пойти на пользу.  
Укрепление имиджа и статусности минского "Динамо"  
Безусловно, трансфер Шипачева сработает на укрепление имиджа и статусности 
минского "Динамо", ведь игроки такого калибра, как правило, проводят карьеру в 
топ-командах. Белорусскому же клубу наличие такого хоккеиста в составе 
поможет в будущем приглашать и других высококвалифицированных 
исполнителей.  

https://hockey.by/news/sobytie/news300824.html 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Рябыкин: "Переходы Шипачева и Радулова - интересные и 
парадоксальные" (Russia-hockey.ru, Москва, 15 июня 2024) 
О последних событиях в российском и мировом хоккее - чемпион России-2005 в 
роли игрока и обладатель Кубка Гагарина-2021 в роли тренера, для Russia-
Hockey.ru  
"ФЛОРИДА" БЕРЕТ СВОЕ НА ОПЫТЕ И БОБРОВСКОМ  
- Перед стартом финала в НХЛ вы назвали "Флориду" фаворитом. Оказались 
правы, "Эдмонтон" проигрывает 0-3.  
- "Флориде" отдавал предпочтение не только я - это был самый популярный 
прогноз. Козырем команды считал прошлогодний опыт игры в финале и фактор 
Бобровского.  
Оба этих момента работают. Наш вратарь - главный претендент на приз самого 
ценного хоккеиста плей-офф. Также "Флорида" начала серию очень собранно, с 
предельной концентрацией, тогда как "Эдмонтон", наоборот, задержался на 
старте. Это как раз следствие командного опыта.  
- В финале все решено?  
- Отыграться с 0-3, да еще при таком характере серии - неимоверно трудно. Но 
НХЛ - самая непредсказуемая лига, поэтому шанс всегда есть.  
РАДУЛОВ И ЯРОСЛАВЛЬ НАШЛИ ДРУГ ДРУГА  
- Не останавливается жизнь и в КХЛ. Как оцените последний громкий переход - 
Александра Радулова из "Ак Барса" в "Локомотив"?  
- Как интересный и, я бы сказал, неожиданный. "Локомотив" - одна из самых 
молодых и быстрых команд Лиги. Радулову уже не 20 лет, и не 30, сегодня он не 
самый скоростной хоккеист КХЛ. Тем не менее и он, и Ярославль выбрали друг 
друга.  
- Кто-то погорячился?  
- Возможны варианты, но я думаю, что обе стороны как раз нашли друг друга. 
Для Радулова "Локомотив" - новый вызов, ему в чем-то придется перестроиться 
под новую команду, под ее челночный стиль. Но Александру есть что 
доказывать, все-таки прошлый сезон получился не лучшим в его карьере.  
Виден вызов и для "Локомотива". Некоторые болельщики сетовали, что команда 
играет прямолинейно, словно по рельсам. Спорное мнение. Но бесспорно то, что 
такой мастер как Радулов добавит вариативности ярославской хоккейной 
системе.  
В МИНСКЕ МНОГО БЫСТРЫХ ФОРВАРДОВ ПОД ШИПАЧЕВА  
- Ходят слухи, что звездный партнер Радулова по первому звену "Ак Барса" 
Вадим Шипачев будет обменян в минское "Динамо". Как оцените этот трансфер?  
- Еще один интересный и парадоксальный переход - если он состоится. Шипачев 
- один из самых умных хоккеистов КХЛ, ему не надо бегать быстрее всех, 
поскольку за него это делает шайба.  

https://hockey.by/news/sobytie/news300824.html


 

 

На первый взгляд, Минск с его вертикальным хоккеем не совсем подходит 
Шипачеву - как и Ярославль Радулову. Но с приходом Вадима "Динамо" способно 
начать играть глубже и интереснее, тем более что в Беларуси много молодых и 
быстрых форвардов, которых нужно, что называется, запустить.  
Считаю, что ход с Шипачевым может позволить Минску подняться с уже 
традиционного седьмого-восьмого мест Запада и повоевать в плей-офф.  
- Трудно представить союз Шипачева и тренера Дмитрия Квартальнова, который 
ставит рельсовый хоккей.  
- Послушайте, Квартальнов за последние годы изменился. В Казани и Ярославле 
он ставил интересный хоккей. Да и не нужно забыавать, что именно в ЦСКА 
Квартальнова тот же Радулов раскрылся наиболее полно.  
- Неужели Шипачев не востребован российскими клубами?  
- В той же "Сибири" вокруг Шипачева можно строить игру команды - и прежде 
всего в большинстве. Это же можно сделать практически во всех командах, 
которые балансируют на Западе и на Востоке на границе кубковых восьмерок.  
На мой взгляд, тут вопрос прежде всего в цене. Шипачев, скажем так, не самый 
бюджетный игрок КХЛ и не каждая команда способна потянуть его контракт. У 
Минска, за спиной которого - целая страна, шансов сделать это больше.  

http://russia-
hockey.ru/articles/panarin/ryabykin_perehody_radulov_shipatchev_interesny_parado
ksalny_/ 

К заголовкам сообщений 

Шипачев уехал в минское "Динамо". Зачем "Ак Барс" так странно 
избавился от лидера? (Sports.ru/tribuna, Москва, 14 июня 2024) 
Важный трансфер в КХЛ.  
Одна из ключевых новостей лета в КХЛ: нападающий Вадим Шипачев перешел 
из "Ак Барса" в минское "Динамо". Он подписал двухлетний контракт. Минск 
получил Шипачева за денежную компенсацию ( кажется, за 1000 рублей ). "Ак 
Барс" расчистил платежку - Вадим зарабатывал 75 миллионов в год. Больше 
него в сезоне-2023/24 в клубе было лишь у Радулова (90) и Яшкина (80).  
Почему Шипачев попал именно в минское "Динамо"? 
В истории минского "Динамо" игроков такого уровня еще не было. Слухи ходили 
давно, поэтому болельщики ждали прихода Шипачева. Клуб устроил из 
объявления о его подписании отдельное представление: позвал людей к 
торговому центру - новость об этом появилась на медиа-фасаде. Несколько 
десятков людей увидели ее на площади и отметили скандированиями в честь 
клуба.  
Шипачев уже обратился к минчанам и сказал привычные банальные вещи - рад 
оказаться в команде. Лично для Вадима переход формально выглядит 
понижением. Буквально год назад Шипачев играл с "Ак Барсом" в финале Кубка 
Гагарина. Теперь он попадает в клуб, который обычно борется за выход в плей-
офф на Западе. Минск регулярно вылетает в первом раунде.  
С Шипачевым в составе "Динамо" может перейти на уровень выше. Напоминаем: 
регламент КХЛ не предусматривает для иностранных клубов лимит на 
легионеров. Поэтому Минск подписывает сильных иностранцев, а рядом с ними 
играет белорусская молодежь. В сезоне-2023/24 там раскрылись 22-летний 
Виталий Пинчук (22 очка в регулярке) и 20-летний Даниил Сотишвили (11).  
"Динамо" создаст вокруг Шипачева ведущее звено и бригаду большинства, 
поэтому он идет туда на привычную лидерскую роль. Одной из задач Шипачева 
как раз станет и влияние на талантов. Подписание Шипачева поможет Минску во 
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всех смыслах, но главное - удовлетворит тренерские амбиции Дмитрия 
Квартальнова. Ему ограниченные командные перспективы явно надоели.  
На итоговой пресс-конференции после завершения сезона-2023/24 Квартальнов 
не радовался клубным результатам: "Мы не должны, поверьте, топтаться на 
одном месте. Меня это бесит. Я не могу так. Мы должны идти вперед. Но все 
вместе идти, помогать". Сейчас у него появляется игрок, способный изменить 
текущее положение. Ожидаемые сомнения - возраст и зарплата.  
Инсайдеры указывают, что Шипачев пошел на понижение оклада. В "Динамо" он 
заработает 50 миллионов рублей за сезон. Даже такая сумма для привыкшего 
быть лидером 37-летнего игрока - отталкивающий фактор. Поэтому на Вадима 
не смотрели топ-клубы. Места в первых звеньях у многих уже расписаны, а 
"Локомотив" закрыл свободный слот большим контрактом Радулова.  
Из-за чего "Ак Барс" пошел на такую сделку? 
Первым из топ-игроков "Ак Барс" покинул Дмитрий Кагарлицкий. Ему сразу 
нашлось место в "Торпедо". Кагарлицкий мечтал, чтобы их связка с Вадимом 
заиграла и в новом клубе: "Вот бы и Шипачев в "Торпедо" перешел! Я бы с 
радостью взял его с собой!" Из реальных вариантов у Шипачева возникало 
предложение из Хабаровска, но ехать на Дальний Восток он не хотел сам.  
Казань полностью перестраивается. Зинэтула Билялетдинов ушел с поста 
главного тренера, а после этого "Ак Барс" объявил о желании расстаться с 
лидерами. С Радуловым вышло проще - у него завершилось соглашение с 
клубом. Шипачев имел действующий контракт с "Ак Барсом" на ближайший 
сезон, но это его не уберегло. Все знали, что Вадим в команде точно не 
останется.  
Шипачева обижали комментарии, что он не подходит "Ак Барсу" по скорости. В 
интервью "Матч ТВ" Шипачев поделился: "Моя чрезмерная быстрота вряд ли 
пошла бы на пользу моей игре. У меня другие функции, меня брали за другие 
навыки. И я считаю, что со своей работой справился неплохо. Скорость какая-
то? Это понятно, но есть статистика, а она - вещь упрямая".  
Теперь Шипачев не просто так обращает внимание на личную статистику. В 
регулярке-2023/24 он набрал 44 (13+31) очка и стал лучшим бомбардиром "Ак 
Барса". Казань слабо выглядела в регулярке, а в первом раунде плей-офф 
вылетела от "Автомобилиста" (1-4). Там за пять матчей у Шипачева было всего 
2 (1+1) очка при показателе полезности -2. Все это "Ак Барс" не убедило.  
Вадим прямо объяснил, что его уход - позиция руководства и нового главного 
тренера. Анвар Гатиятуллин не включил Шипачева в командные планы, а 
генменеджер "Ак Барса" встал на сторону тренера. Если бы Шипачеву не нашли 
клуб, то следующей стадией стал бы драфт отказов. Вадим недоволен общей 
ситуацией и считает ее запутанной, но радуется - все разрешилось.  
Номинально "Ак Барс" выполнил цель на межсезонье: скинул тяжелый контракт 
Шипачева и освободил место в ведущих звеньях для перспективных игроков. Это 
точно не последний уход бывшего лидера из команды: Казань убирает защитника 
Вячеслава Войнова - для него все еще ищут подходящий клуб. Расторгнуть 
соглашение мешает прописанная высокая компенсация.  
Чего ждать от Шипачева в новой команде? 
Три важных момента:  
● Шипачев в последние сезоны переживал игровые спады. Так, он неудачно 
провел регулярку-2022/23, но в плей-офф с финалом Кубка Гагарина потом 
привычно тащил "Ак Барс". В минском "Динамо" на него надеются именно по 
стабильной регулярке. "Динамо" важно финишировать выше, чтобы избежать 
встречи в первом раунде с топ-командами Запада. Иначе - привычное.  



 

 

● Квартальнов уже определился с построением коллектива вокруг Шипачева. В 
личном разговоре он пообещал Вадиму подбор качественных партнеров. Чем-то 
это напоминает положение Шипачева в московском "Динамо", где результат во 
многом держался на его звене. В регулярке-2021/22 Вадим выбил 67 очков всего 
за 48 матчей, но в "Ак Барсе" так ярко себя не показывал.  
● Главное: совсем скоро Вадим Шипачев станет рекордсменом КХЛ по 
набранным очкам. Сейчас у него их 920 в общей сложности за всю карьеру - до 
Сергея Мозякина (928) осталось всего 8. В первые месяцы регулярки Шипачев 
доберется и до тысячного матча в лиге (пока 987). Двухлетний контракт в Минске 
настраивает, что Шипачев перепишет в Минске и другие рекорды.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3248052.html 

К заголовкам сообщений 

Стала известна сумма компенсации "Ак Барсу" за обмен Шипачева в 
минское "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 14 июня 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", сумма денежной компенсации "Ак Барсу" за 
обмен нападающего Вадима Шипачева составила 1000 рублей. 
Сегодня, 14 июня, минское "Динамо" объявило о переходе 37-летнего форварда 
в результате сделки с казанским клубом. Соглашение рассчитано на два сезона. 
Напомним, Шипачев выступал в составе "Ак Барса" с 2022 года. В прошедшем 
сезоне на счету 37-летнего форварда 62 сыгранных матча в регулярном 
чемпионате, в которых он забил 13 голов и отдал 31 результативную передачу, 
набрав в общем 44 очка и заработав показатель полезности "-6". В плей-офф 
КХЛ игрок провел пять встреч, забросил одну шайбу и отдал один голевой пас, 
заработав два балла за результативность и показатель полезности "-2".  

https://www.championat.com/hockey/news-5590614-stala-izvestna-summa-
kompensacii-ak-barsu-za-obmen-shipachyova-v-minskoe-dinamo.html 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 15 июня 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 14 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 июня 2024 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 14 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

У КХЛ появилось расписание игр на новый чемпионат, который стартует в 
сентябре (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 14 июня 2024) 
В КХЛ народ собрался явно порасторопнее, чем в РПЛ. Или просто хоккейные 
руководители с годами набили руку, составляя календарь на сезон. Как бы то ни 
было, но у них уже есть расписание игр на новый чемпионат, начинающийся в 
сентябре, тогда как футболистам выходить на поле уже в июле, а они еще не в 
курсе, с кем и где предстоит играть.  
17‑й по счету сезон КХЛ откроется традиционным матчем за Кубок открытия, 
который разыгрывают финалисты предыдущей весны. Пройдет он 3 сентября в 
Магнитогорске. Уже на следующий день болельщиков ждут первые дерби: 
сибирское - "Авангард" против "Сибири" и уральское - "Автомобилист" против 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3248052.html
https://www.championat.com/hockey/news-5590614-stala-izvestna-summa-kompensacii-ak-barsu-za-obmen-shipachyova-v-minskoe-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5590614-stala-izvestna-summa-kompensacii-ak-barsu-za-obmen-shipachyova-v-minskoe-dinamo.html
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https://www.sports.ru/hockey/1116149702-1000-rublej-kompensacziya-ak-barsu-za-perexod-shipacheva-v-dinamo.html
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/tatsport/3248032.html
https://allhockey.ru/news/show/520422-Obnarodovana_summa_kompensacii_Ak_Barsu_za_obmen_Shipacheva_v_minskoe_Dinamo
https://belarushockey.com/khl/news/2024/06/14/stala-izvestna-summa-kompensacii-minskogo-dinamo-za-vadima-shipachjova/


 

 

"Трактора". 5 сентября за дело возьмется СКА, причем первый матч в гостях 
против "Металлурга", действующего обладателя Кубка Гагарина. Так что 
армейцев ожидает серьезная разминка на старте. Затем у них еще две выездные 
встречи - в Тольятти с "Ладой" (7‑го) и в Ярославле с "Локомотивом" (9‑го). 
Петербург свою команду увидит 12 сентября, когда к нам в город пожалует 
"Трактор".  
КХЛ не стала изменять концепцию последних лет - в регулярном чемпионате 
каждую из команд по‑прежнему ждет по 68 матчей. Зато уменьшится их 
плотность. Данный отрезок турнира рассчитан на 187 дней, тогда как год назад 
уложились в 165. Лига будет играть до конца мая. Седьмой матч финала, если 
до него дойдет, будет сыгран 25‑го числа. А стартует плей-офф 26 марта, то есть 
на розыгрыш Кубка Гагарина у команд будут привычные два месяца. Кубковый 
отрезок согласовали по прошлогодней схеме. В первом раунде бьются 
соперники из одной конференции, со второго начнется перекрестный формат - 
представители "Востока" против представителей "Запада". Такой регламент 
понравился и болельщикам, и лиге, и хоккеистам.  
Регулярный чемпионат, который в общей сложности включит в себя 782 матча, 
впервые завершится в конце марта - 23-го числа. Структура формирования 68 
игр одной команды будет следующей. 44 матча каждого с каждым - 22 дома, 22 - 
в гостях. Также по 22 матча (по 11 дома и на выезде) команды "Востока" проведут 
с соседями по конференции. Плюс в рамках так называемого добора по две игры 
у команд Восточной конференции и по четыре у клубов Западной конференции, 
где на одного участника меньше.  
СКА в качестве тех самых "доборщиков" достались московское "Динамо" и 
"Локомотив", а значит, с ними петербуржцы в регулярном чемпионате встретятся 
по шесть раз. Причем если большая часть матчей против "Локомотива" 
запланирована на 2024 год, то пять из шести встреч с "Динамо" пройдут уже в 
новом году (две в январе и три в феврале), что не лучшим образом должно 
отразиться на зрительском интересе к ним. Самых же знаковых противостояний 
последних лет с ЦСКА будет четыре (первое - в середине октября), а так 
нелюбимый хоккеистами дальневосточный выезд ожидает петербургский клуб в 
конце ноября.  
Первая в регулярном чемпионате пауза традиционно намечена на декабрь (9-
15), когда состоится Кубок "Первого канала", на котором в последние годы 
сборной России противостоят команды Белоруссии и Казахстана. По случаю 
новогодних праздников КХЛ тоже даст своим игрокам передохнуть с 31 декабря 
до 2 января. Еще одна пауза запланирована в начале февраля (7-10), когда КХЛ 
ждет Неделя звезд.  
Имиджевое для лиги мероприятие перенесли с первого месяца зимы на 
последний, судя по всему, из‑за желания провести его на новом стадионе. В 
январе в Екатеринбурге ждут открытия новой арены для местного 
"Автомобилиста". На ней же, если строители уложатся в анонсированные сроки, 
пройдет и второй матч СКА против "Автомобилиста". Екатеринбургская часть 
встреч этих команд запланирована на концовку регулярки - 20 марта. А впервые 
со своим обидчиком по розыгрышу Кубка Гагарина-2024 петербургская команда 
увидится 12 октября. И, к слову, тут тоже нет полной ясности с местом 
проведения игры. СКА пока не заключил договор на новый сезон со стадионом 
на проспекте Юрия Гагарина, и не исключено, что вернется играть в Ледовый.  
Матчи СКА в сентябре: 5. "Металлург" - СКА. 7. "Лада" - СКА. 9. "Локомотив" - 
СКА. 12. СКА - "Трактор". 15. СКА - "Лада". 19. ХК "Сочи" - СКА. 21. "Торпедо" - 
СКА. 23. СКА - "Авангард". 27. СКА - "Северсталь". 29. СКА - "Куньлунь".  
ТЕМ ВРЕМЕНЕМ  



 

 

На драфте ПЖХЛ (Профессиональной женской хоккейной лиги, аналоге НХЛ для 
представительниц прекрасного пола) выбрана первая в истории россиянка - 
22‑летняя нападающая Илона Маркова. Минувший сезон она провела в составе 
уфимской "Агидели", в 42 матчах Женской хоккейной лиги набрала 40 (14+26) 
очков, еще 10 (5+5) добавила в семи играх плей-офф. Права на Маркову теперь 
принадлежат "Бостону", который выбрал хоккеистку в седьмом раунде под 
общим 37‑м номером. Минувший драфт стал вторым в истории ПЖХЛ, год назад 
российские хоккеистки заокеанских скаутов не заинтересовали.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/u-kkhl-poyavilos-raspisanie-igr-na-novyy-
chempionat-kotoryy-startuet-v-sentyabre/ 

К заголовкам сообщений 

В Магнитогорске на Сабантуе покажут Кубок Гагарина: 15 июня, 2024 года 
(ИА Ura.ru, Екатеринбург, 14 июня 2024) 
В Магнитогорске Челябинской области, 15 июня отметят праздник Сабантуй. На 
мероприятии организуют фотозону с Кубком Гагарина, который был выигран ХК 
"Металлург". Также пройдет автограф-сессия с хоккеистом Егором Коробкиным, 
сообщил ХК "Металлург" 
"Кубок Гагарина - на Сабантуе! В субботу, 15 июня, в Магнитогорске будет 
организована фотозона с Кубком Гагарина и автограф-сессией с участием Егора 
Коробкина. Кубок будет выставлен с 11:00 до 13:00", - сообщили в telegram-
канале ХК "Металлург". 
Ранее в Магнитогорске в честь победы ХК "Металлург" на Чемпионате КХЛ 
проходил чемпионский парад. Тогда главный трофей вынесли два хоккеиста - 
Максим Карпов и Егор Яковлев. На праздничном концерте в конце дня 
чествования "Металлурга" спела Клава Кока. Напомним, что в апреле 2024 года 
"Металлург" стал трехкратным обладателем Кубка Гагарина. Также "Металлург" 
стал лучшим клубом КХЛ по итогам сезона 2023/2024 годов.  

https://ura.news/news/1052781041 

К заголовкам сообщений 

Кубок Гагарина выставят в академии "Трактор" в Челябинске (Вечерний 
Челябинск (vecherka.su), Челябинск, 14 июня 2024) 
Его привезет воспитанник "черно-белых"  
Главный трофей КХЛ вновь появится в столице Южного Урала. Кубок Гагарина, 
завоеванный магнитогорским "Металлургом", привезет в академию "Трактор" 
воспитанник челябинского хоккея Никита Подскребалин. Об этом "Вечерке" 
сообщили в пресс-службе регионального минспорта. 
 - 16 июня Кубок Гагарина будет выставлен в академии "Трактор" по адресу: 
Академика Макеева, 39. Начало в 12:00, вход свободный, - прокомментировали 
в ведомстве. Никита Подскребалин - 25-летний воспитанник хоккейной школы 
"Трактор". В составе "Белых Медведей" он стал обладателем бронзовых 
медалей Чемпионата МХЛ-2018. Вратарь отыграл 78 матчей в составе 
"Челмета", проведя пять сезонов за фарм-клуб челябинцев. Также в ВХЛ 
выступал за "Югру". В составе команды из ХМАО он провел 33 встречи.  
Перед сезоном 2023/24 Подскребалин вернулся в "Трактор" и дебютировал в 
КХЛ 25 октября, одержав победу над "Металлургом". В декабре голкипера 
обменяли в магнитогорский клуб. Всего в КХЛ у него 17 матчей и девять побед. 
Кубок Гагарина не в первый раз выставляют в Челябинске. В мае его уже 
доставлял во дворец спорта "Юность" форвард Данила Юров. 

https://spbvedomosti.ru/news/sport/u-kkhl-poyavilos-raspisanie-igr-na-novyy-chempionat-kotoryy-startuet-v-sentyabre/
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https://ura.news/news/1052781041


 

 

В этом сезоне "Трактор" направит все свои силы на завоевание главного 
хоккейного трофеея. Совсем скоро "черно-белые" начнут тренировки под 
руководством нового главного наставника. Первые пять игр челябинцы проведут 
на выезде. 

https://vecherka.su/articles/news/202764/ 

К заголовкам сообщений 

Бывший тренер сборной России - об отношении к русским за рубежом: "В 
политике прогибаются, но отторжения нет" (Sport24.ru, Москва, 14 июня 
2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков высказал 
мнение об отношении к российским спортсменам в Европе после 2022 года.  
Быков имеет швейцарское гражданство с 2003 года.  
"Я думаю, что все равно каким-то образом отражается. Ведь много людей, 
которые около спорта, чувствуют это давление со стороны политики. Но здесь в 
Швейцарии, я не думаю, чтобы это сильно отражалось в силу того, что они 
достаточно прагматичная страна, эгоистичная в хорошем смысле. Они 
стараются свою жизнь налаживать. Может быть, на политическом уровне они 
где-то и прогибаются, но в целом стараются быть нейтральными. Поэтому со 
стороны болельщиков нет предубеждения или отторжения к тому, что касается 
русскоязычного или русского.  
Но надо сказать, что сейчас в меньшей степени наши спортсмены, особенно 
хоккеисты, играют в Швейцарии. Последнее время и условия игры, и уровень 
игры хоккеистов в России достаточно высокие. Не буду сравнивать - выше или 
ниже, но мастерство наших спортсменов и этот уровень позволяет нашим 
ребятам работать в России. Условия очень хорошие - как финансовые, так и 
бытовые. Поэтому сейчас в меньшей степени я вижу выезд наших ребят для того, 
чтобы показать себя или узнать другую страну. Сейчас больше отъездов в 
Северную Америку, чем в Европу. КХЛ, я считаю, находится на более высоком 
уровне, чем любая европейская страна", - сказал Быков в интервью RTVI .  

https://sport24.ru/hockey/news-656342-byvshiy-trener-sbornoy-rossii-ob-otnoshenii-
k-russkim-za-rubezhom-v-politike-progibayutsya-no-ottorzheniya-net 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 14 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Разбор рейтинга школ и тренеров. От "Сигнала" до "СКА-Петергоф" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 июня 2024) 
 KHL.ru продолжает подробно рассказывать о рейтинге школ и детских тренеров.  
В сентябре 2023 года Совет директоров КХЛ утвердил программу 
стимулирования детско-юношеских тренеров и школ. Методика оценки тренеров 
и школ разработана в целях определения качества деятельности детско-
юношеских школ и тренеров в подготовке хоккеистов, принимающих участие в 
Фонбет Чемпионате КХЛ.  
В расчете оценок параметров используются итоговые данные четырех сезонов, 
у каждого сезона есть свой вес (100 % - текущий сезон; 75 % - предыдущий сезон; 
50 % - сезон перед предыдущим сезоном; 25 % - сезон, завершившийся за два 
сезона до текущего), то есть если игрок участвовал в одном из четырех сезонов, 
то его показатели будут учитываться при расчете рейтинга.  

https://vecherka.su/articles/news/202764/
https://sport24.ru/hockey/news-656342-byvshiy-trener-sbornoy-rossii-ob-otnoshenii-k-russkim-za-rubezhom-v-politike-progibayutsya-no-ottorzheniya-net
https://sport24.ru/hockey/news-656342-byvshiy-trener-sbornoy-rossii-ob-otnoshenii-k-russkim-za-rubezhom-v-politike-progibayutsya-no-ottorzheniya-net
https://www.sports.ru/hockey/1116148783-bykov-ob-otnoshenii-k-rossijskim-sportsmenam-v-evrope-ne-dumayu-chto-v.html


 

 

В данном материале расскажем о том, какие игроки помогли школам и тренерам 
занять места с сорок шестого по пятьдесятое. Данный рейтинг рассчитан по 
итогам сезона 2022/2023.  
Школы  
50. "СКА-Петергоф"  
В еще одной школе системы СКА - "СКА-Петергоф" хоккеем занимались такие 
игроки как Владимир Барабанов и Антон Берлев, именно достижения Берлева в 
сезоне 2022/2023 в составе "Адмирала" помогли школе попасть в топ-50.  
49. "Воронеж"  
Главным воспитанником воронежской школы хоккея в нынешней КХЛ является 
защитник ЦСКА Владислав Провольнев, который в сезоне 2022/2023 вместе с 
армейцами завоевал Кубок Гагарина.  
48. "Карельский окатыш"  
Уже экс-нападающий "Торпедо" Алексей Кручинин провел в своей родной школе 
"Карельский окатыш" шесть лет, а в сезоне 2022/2023 он был одним из лучших 
игроков Лиги, что помогло школе попасть в пятьдесят лучших.  
47. "Дмитров"  
Наибольший вклад в суммарный балл школы подмосковного Дмитрова внесли 
защитник Артем Сериков и белорусский нападающий Владимир Алистров, 
который занимался там с 13 до 16 лет. Наверняка рейтинг школы в ближайшие 
годы только вырастет, еще одним из воспитанников "Дмитрова" является 
молодой форвард Иван Демидов .  
46. "Сигнал" (Челябинск)  
Двумя воспитанниками школы "Сигнал" из Челябинска являются нападающие 
Андрей Белозеров и Максим Шабанов . Если Белозеров провел в этой школе все 
свое время в рамках спортивной подготовки, то Шабанов несколько лет, которые 
тем не менее помогают "Сигналу" получать баллы за выступления форварда.  
Тренеры  
50. Лапшин Игорь  
Замыкает топ-50 рейтинга тренеров челябинский тренер Игорь Лапшин, с 
которым заниматься хоккеем начали такие игроки как Владимир Галкин, Демид 
Мансуров, Алексей Пустозеров и Максим Шабанов .  
49. Ардашев Дмитрий  
Дмитрий Ардашев представляет в данном рейтинге систему ярославского 
"Локомотива", под его руководством хоккеем начали заниматься Максим 
Березкин, Руслан Абр осимов, Сергей Мурашов и Степан Никулин .  
48. Евдокимов Александр  
Евдокимов смог попасть в топ-50 за счет игры своего воспитанника Александра 
Кадейкина, при расчете рейтинга баллы ему смогли принесли еще Илья Шипов 
и Данила Хулапов .  
47. Князев Игорь  
Игорь Князев представляет магнитогорскую школу хоккея, с ним вместе 
работали Григорий Дронов, Егор Коробкин, Егор Спиридонов, Ярослав Хабаров 
и многие другие.  
46. Тимашев Эдуард  
В настоящее время Тимашев работает в системе подмосковского "Витязя", а со 
своими воспитанниками, которые выступали в КХЛ, он работал в системе 
"Локомотива" - Донат Стальнов, Николай Коваленко, Иван Лисин и другие.  
*Данные о воспитанниках приведены на основании предоставленной 
хоккеистами информации в электронной базе ЦИБ.  

https://www.khl.ru/news/2024/06/14/532445.html 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Салават Юлаев" подписывает уже третьего канадца. Чем уфимцам 
поможет Нэйтан Тодд? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 14 июня 2024) 
Одной селекционной проблемой меньше.  
Несмотря на кажущееся отсутствие трансферов, "Салават Юлаев" постепенно 
заполняет свою зарплатную ведомость так, что под потолком осталось совсем 
немного. Также уфимцы почти закрыли вопросы по легионерам. Четвертым стал 
канадец Нэйтан Тодд, который закроет дефицитную позицию центрфорварда. 
Тодд пока официально без контракта, как и другой канадец  
"Салават" неожиданно объявил о достижении договоренности с Тоддом уже 
почти ночью, в половине двенадцатого по уфимскому времени. Просто в 
Америке тогда был день, а "Сан-Хосе" объявил о расторжении контракта с 
канадцем. Уфимский клуб, таким образом, как бы застолбил игрока. В 
американской прессе за несколько дней до этого уже сообщали о намерениях 
Нэйтана расторгнуть контракт и продолжить карьеру в России. Известно, что он 
вел переговоры с несколькими клубами, включая "Металлург". Однако и 
"Салават" контракт с Тоддом пока не заключил. Но собеседники нашего издания 
отмечают, что это лишь формальность и остались мелкие детали.  
Неожиданным трансфер Тодда стал и сам по себе. В принципе оставалась 
интрига - кем "Салават" закроет оставшиеся две легионерские позиции, вдруг 
подпишет сразу двух защитников. Ранее сообщалось, что к компании Джоша 
Ливо и Александра Хмелевского присоединится канадец Шелдон Ремпал из 
"Вегаса". Этот трансфер сам "Салават" пока не подтвердил. По нашей 
информации, это будет в следующем месяце. То есть Тодд стал уже четвертым 
иностранным форвардом "Салавата". 
Еще один из "Сан-Хосе"  
Нэйтан особо не фигурировал в списке потенциальных новичков Уфы, ведь его 
сложно назвать примечательным игроком. 28 лет, до 25 лет играл в ECHL - 
средней профессиональной заокеанской лиге. Полноценно закрепился в АХЛ 
только в 2020 году, сперва через фарм "Виннипега". Неплохо проявил себя он в 
фарм-клубе "Сент-Луиса", набрав 11 (4+7) очков в 18 играх плей-офф, но в 
следующем сезоне сдал. При этом в "Сан-Хосе" год назад ему дали сразу 
двухлетний контракт. В прошедшем сезоне он стал лучшим бомбардиром 
"Барракуд", набрав 55 (19+36) очков в 69 матчах. Но фарм "Сан-Хосе" не отстает 
от первой команды - так же плох и стал предпоследним в конференции. И даже 
так у Тодда не было шансов попробовать себя в НХЛ, и он это понимал. В лучшей 
лиге мира он так ни разу и не сыграл. 
"Нэйтан сообщил нам, что в следующем сезоне он намерен играть в России. Мы 
освободили его и расторгли контракт на следующий сезон. Мы хотим 
поблагодарить Нэйта за его усилия в прошлом году и желаем ему только самого 
лучшего в будущем", - сказал генеральный менеджер "Сан-Хосе" Джо Уилл. 
Любопытно, что в местной прессе о Тодде пишут, как о потере для "Барракуд". 
"Они были одной из самых молодых команд АХЛ в прошлом сезоне, и уход такого 
опытного бомбардира, как Тодд, может стать огромной потерей", - считает The 
Hockey News. "Нам будет не хватать присутствия Тодда как человека, который 
мог бы стать наставником для молодых игроков, но у него будет возможность 
оказать влияние в КХЛ", - написано в другой публикации.  
Нельзя не заметить, как в последние годы "Салават" наладил связь именно с 
"Сан-Хосе". В этом, конечно, заслуга агента Дэна Мильштейна, предлагающего 



 

 

уфимцам игроков. Но также и Хмелевского, первым перешедшего в "Салават" из 
"Сан-Хосе", но сохранившим связь с бывшим клубом. Своим новым трехлетним 
контрактом он дает понять, что в Уфе ему нравится. Конечно, свои рекомендации 
дает и воспитанник "Салавата" Шакир Мухамадуллин, отыгравший за границей 
свой первый сезон. С тем же Тоддом он сыграл в 55 матчах. Неудивительно, что 
канадец выбрал "Салават".  
Чем поможет и с кем будет играть Тодд?  
Тодд уже третий канадец в "Салавате". Но таковы сейчас тенденции, а эпоха 
сильных европейских легионеров, особенно финских, в прошлом. Среди 
легионеров Нэйтан будет зарабатывать меньше всех - 60 млн рублей. Возможно, 
еще меньше будет у иностранного защитника, которого сейчас активно ищут в 
Уфе. По информации "БИЗНЕС Online", это точно будет не Николя Мелош, 
выступавший за "Салават" в прошедшем сезоне.  
Но, учитывая оклад Ремпала (90 млн) и будущего защитника, платежка клуба 
будет загружена примерно на 810 млн. На оставшиеся 90 млн "Салавату" еще 
нужно будет поработать на рынке россиян, создать глубину, восполнить потери 
форвардов Данила Башкирова, Евгений Тимкина, Вячеслава Лещенко, 
возможно, Сергея Шмелева, а также защитников Евгения Бирюкова и Павла 
Коледова. Но даже так платежка "Салавата" уже почти забита, а значит уже 
вырисовывается примерная картина по составу.  
Очевидно, что Тодд должен усилить топ-6. Формально он должен восполнить 
потерю Ивана Дроздова, которого, напомним, недавно выменял ЦСКА, не дав 
ничего существенного взамен. Но эту потерю восполнить невозможно. Иван в 
сезоне вырос в одного из ключевых игроков - один из самых быстрых в лиге, 
качественно отрабатывает в обороне в первом звене, еще и как снайпер 
раскрылся и забивал важные голы, еще и недорогой (40 млн). В этом плане 
"Салават" в любом случае стал слабее. И клуб точно был бы рад лучше оставить 
Дроздова вместо Тодда. 
Но канадец полезен вне этого контекста. Нэйтан - центральный нападающий, а 
эта позиция тоже у "Салавата" в дефиците. Из сильных центров, заметно 
влияющих на результат, в команде лишь Хмелевский. Александр Шаров в плей-
офф показал, что на эту роль точно не тянет и поэтому уже давно стал крайним 
форвардом. А под уровень второго звена больше никого и нет.  
Дроздов был ценен за свой левый хват, за счет которого он лучше дополнял в 
первом звене праворуких Ливо и Хмелевского. И главный тренер команды Виктор 
Козлов точно не хочет терять прежний баланс. Тодд - второй центр после 
Хмелевского. С его появлением уже можно глубже задумываться о возможных 
сочетаниях. Вряд ли Козлов захочет разъединять наигранную связку 
Хмелевского с Ливо. Впрочем, предсезонка может показать, что с Ремпалом 
будет не хуже.  
Из леворуких по статусу в первое звено должен подняться Шаров. Но и здесь все 
будет зависеть от сыгранности и баланса. Возможно, хуже возвращающемуся и 
более нацеленному на атаку Шарову будет лучше с лучше обороняющимся 
Ремпалом на противоположном фланге. Стоит вспомнить и про леворуких Егора 
Сучкова и Данила Алалыкина - главных оставшихся кандидатов в топ-6, от 
которых будут особенно ждать прогресса. На старте сезона Козлов еще будет 
экспериментировать и давать больше игрового времени молодым.  
Можно вспомнить и про Дамира Жафярова, который уже пару лет как фигурирует 
в списке потенциальных новичков "Салавата". После ухода игрока из "Ак Барса", 
а теперь и из "Авангарда" его агент Шуми Бабаев уже в открытую предлагает 
Дамира Уфе. "Я бы с удовольствием привел. Возьми того же Жафярова, того же 
Прохоркина. Это люди, которые идеально вписались бы в команду. Странно, что 



 

 

Уфа... Я думаю, они тоже на иностранцев смотрят, сейчас все ждут мессию-
иностранца", - говорил Бабаев. Но Жафярову еще придется немало заплатить. 
А после подписания иностранцев "Салавату" будет лучше потратиться на более 
сбалансированное усиление.  
Максим Иванов  

https://sport.business-gazeta.ru/article/295373 
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Ткачук отметил, что оценить селекцию "Спартака" можно будет после 10-
15 игр КХЛ (ТАСС, Москва, 14 июня 2024) 
Оценить селекцию московского "Спартака" в межсезонье можно будет после 
первых 10-15 игр команды в сезоне-2024/25 Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). Такое мнение ТАСС высказал серебряный призер чемпионата СССР 
и обладатель Кубка Шпенглера в составе "Спартака" Алексей Ткачук.  
В межсезонье состав красно-белых пополнили, в частности, выступавший за 
московское "Динамо" защитник Андрей Миронов, словацкий форвард Адам 
Ружичка ("Аризона", Национальная хоккейная лига). Также известно, что в июле 
"Спартак" должен объявить о продлении соглашений с нападающими Иваном 
Морозовым и Михаилом Мальцевым, которые выступали в аренде из клубов 
НХЛ.  
"Мы увидим только в новом сезоне, кто как начнет выступать. Хоккеист в одной 
команде может хорошо играть, в другой - нет, с одним тренером у него 
получается, а с другим - нет, - сказал Ткачук. - Думаю, Ружичка и Миронов - это 
усиление, но все покажет сезон. Мы предполагаем, что они должны хорошо 
сыграть, а как они это сделают, понять пока не можем. На моей памяти были 
случаи, когда брали хорошего игрока, а человек вообще никак не удовлетворяет, 
и зачем он нужен тогда? Когда приезжаешь играть за границу, подписываешь 
контракт, то в понимании местных ты как иностранец должен давать результат. 
С этой точки зрения и строится селекция".  
"Начало сезона ни о чем не говорит, тем более какие-то предсезонные игры. 
Скажу так, как только "Спартак" сыграет матчей 10-15, будет ясно, кто на что 
способен", - добавил он.  
"Надо уметь договариваться"  
Одним из тех, кто может покинуть "Спартак", является нападающий Матвей 
Заседа, ставший ограниченно свободным агентом. 25-летний форвард в сезоне-
2023/24 провел 13 матчей в регулярном чемпионате, в котором набрал семь 
очков по системе "гол+пас" (2+5), в плей-офф лиги он участия не принимал. За 
фарм-клуб "Спартака" "Химик" в Олимпбет - Всероссийской хоккейной лиге он в 
36 матчах регулярного чемпионата набрал 30 (15+15) очков, а в 13 играх плей-
офф - 6 (4+2). Еще в декабре Заседа публично сказал, что хотел бы покинуть 
клуб.  
Агент Заседы Шуми Бабаев сообщил ТАСС, что уже два года он договаривается 
с красно-белыми об уходе игрока. Согласно регламенту клуб, владеющий 
правами на хоккеиста в статусе ограниченно свободного агента, в течение семи 
календарных дней после контрактного предложения другого клуба может 
повторить данное предложение.  
"По Заседе к "Спартаку" постоянно есть предложения, "Спартак" постоянно с 
этими клубами в контакте, чтобы найти варианты обмена. Клуб пользуется 
лазейками в регламенте, не уважая интересы хоккеиста. "Спартак" делает 
квалификационное "заградительное" предложение, в котором есть увеличение 
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разницы по деньгам между предложениями от первой и второй команд", - сказал 
Бабаев.  
"Это и есть лазейка в регламенте, а такого быть не может. Во-первых, 
невозможно уже в таком возрасте делать предложение о двустороннем 
контракте. Во-вторых, разница по зарплате в предложениях между командами 
может быть в 30%, 40%, 50%, но не как не в 10 раз", - добавил он.  
В то же время "Спартак" пока не может договориться о передаче прав на Заседу 
в другой клуб. "Спартак" не дает комментариев о ходе переговоров, но известно, 
что клуб не устраивает предложенная компенсация за игрока. Ткачука 
возмутило, как публично вел себя представитель игрока в разговоре по теме 
трансфера в недавнем онлайн-эфире. "Это слишком большой уровень, на 
котором проводятся переговоры. Представьте себе, если в НХЛ будут позволять 
себе вызывающе высказываться. В любом случае надо приходить к какому-то 
единогласию, так как у каждой стороны свой интерес, свой бизнес. И упрекать 
другого нехорошо. Надо просто уметь договариваться с людьми", - сказал Ткачук.  

https://tass.ru/sport/21097281 
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Невзрачная игра звезд и вылет в первом раунде плей-офф. Итоги сезона: 
"Ак Барс" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 июня 2024) 
KHL.ru рассказывает об итогах сезона 2023/2024 для клубов Лиги - "Ак Барс" 
усилил и без того серьезный состав в надежде повторить результат прошлого 
чемпионата, но провел очень невнятную регулярку и покинул розыгрыш Кубка 
Гагарина уже в первом раунде. 
После финала сезона 2022/2023 казанцы не слишком усердствовали на 
трансферном рынке, но им это и не требовалось - важно было сохранить 
суперсостав. С этим менеджмент "Ак Барса" справился - да, в Северную Америку 
уехал Дмитрий Воронков, но на его место подписали Дмитрия Яшкина, схожего 
с Воронковым по игровой роли. Кроме того, из СКА выменяли Дамира Жафярова, 
а из АХЛ в родной клуб вернулся Евгений Свечников. Что касается тренерского 
мостика, то клуб смог убедить Зинэтулу Билялетдинова остаться еще на сезон. 
Как говорил сам тренер, он хотел "закончить начатое", имея в виду проигранный 
финал.  
Состав "Ак Барса" называли едва ли не сильнейшим в Лиге, и регулярку казанцы 
соответствующе - уверенная победа над ЦСКА в Кубке Открытия, затем был 
обыгран "Трактор". Однако, против команд ниже классом у команды 
Билялетдинова не складывалось - поражения от "Сочи" (1:3), минского "Динамо" 
(2:3), "Северстали" (1:4), "Лады" (3:6) и "Нефтехимика" (1:2). Список можно 
продолжать, но первопричина остается неизвестной - возможно, и игроки, и 
тренеры слишком верили в способности и мастерство друг друга. Почти весь 
регулярный чемпионат "Ак Барс" шел в середине таблицы Востока и завершил 
его на четвертой строчке. В первом раунде казанцам попался "Автомобилист", и 
Казани хватило только на то, чтобы взять у соперника один матч.  
Лучшие игроки 
 Тимур Билялов  
 53 матча, 31 победа, 93.8% ОБ, КН 1.85  
Когда в команде, где есть Александр Радулов, Вадим Шипачев и другие топ-
звезды КХЛ, лучшим игроком становится вратарь, есть над чем задуматься. 
Билялов же безотносительно командного результата выдал один из лучших 
сезонов - он стал лучшим вратарем Лиги по проценту отраженных бросков 

https://tass.ru/sport/21097281


 

 

(93,8%) и количеству матчей на ноль (7), а также поделил первое место с 
Даниилом Исаевым из "Локомотива" по коэффициенту надежности (1.85).  
 Дмитрий Юдин  
 68 матчей, 28 (8+20) очков  
О важности Юдина для нынешнего "Ак Барса" говорят цифры - второй среди 
защитников айстайм (19 минут и 49 секунд в среднем за матч), второй показатель 
полезности среди игроков обороны ("+11") и личный рекорд результативности в 
КХЛ за один сезон. Также Дмитрий выходил во второй спецбригаде большинства 
и неплохо справлялся со своей ролью - за весь чемпионат никто из защитников 
"Ак Барса" не забил при реализации лишнего больше, чем он. Плюс ко всему 
Юдин впервые в карьере сыграл на Фонбет Матче Звезд КХЛ.  
 Кирилл Семенов  
 73 матча, 41 (13+28) очков  
Семенов стал третьим бомбардиром команды после Радулова и Шипачева. Вот 
только штука в том, что уровень Александра и Вадима всем прекрасно известен, 
и в сезоне 2023/2024 оба были далеки от своих лучших образцов. Будучи вторым 
центром команды, Кирилл во второй раз в карьере пробил отметку в 40+ очков 
за сезон, стал самым полезным игроком "Ак Барса" за весь чемпионат ("+19"), а 
их звено с Семеном Кошелевым и Станиславом Галиевым в концовке регулярки 
было одним из немногих светлых пятен в игре казанцев.  
 Дмитрий Кателевский  
 73 матча, 17 (7+10) очков  
Воспитанник оренбуржского хоккея прошел всю систему "Ак Барса" и 
дебютировал в первой команде в далеком 2020-м, когда ему было 17 лет. Но с 
тех пор он играл лишь эпизодически, "насобирав" за три сезона всего 30 матчей. 
В своем первом полноценном сезоне за "Ак Барс" он, как и Семенов, не 
пропустил ни одной игры и очень органично смотрелся в четвертой тройке - чаще 
всего вместе с ним играли Артем Лукоянов и Никита Дыняк. 17 очков и второй 
после Семенова показатель полезности в команде ("+17) - неплохой результат 
для 21-летнего нападающего. Кроме того, после завершения сезона в КХЛ 
Кателевский помог альметьевскому "Нефтянику", который является одним из 
двух фарм-клубов "Ак Барса" в ВХЛ, завоевать Кубок Петрова.  
Тренер 
Зинэтула Билялетдинов вернулся в "Ак Барс" в 2022-м, когда у команды 
откровенно не шли дела под руководством Олега Знарка. Какое-то время 
Зинэтула Хайдярович числился помощником исполняющего обязанности 
главного тренера Юрия Бабенко, но вскоре сам занял пост. Он навел порядок в 
команде, когда микроклимат оставлял желать лучшего, поднял ее на вершину 
Востока и довел до финала Кубка Гагарина, где "Ак Барс" отыгрался с 1-3 в серии 
и уступил ЦСКА лишь в седьмом матче. В Казани снова увидели в тренере 
мессию - Билялетдинова просил остаться на посту даже глава Татарстана. И он 
остался, но повторить прошлогодний результат уже не смог.  
На пресс-конференции по итогам сезона легендарный для "Ак Барса" тренер 
заявил, что хотел бы остаться в клубе, но уже в другом качестве - возможно, речь 
шла о должности вроде советника исполнительного директора, которую он 
занимал, когда команду возглавлял Знарок. Новым главным тренером "Ак Барса" 
назначен Анвар Гатиятулин - по его словам, он хочет видеть активный и быстрый 
хоккей в исполнении своих подопечных.  
Лучший матч 
Домашнюю программу сезона 2023/2024 "Ак Барс" открывал матчем против 
"Трактора". Поначалу все складывалось не очень: к 18-й минуте хозяева "горели" 
0:2, а к 24-й - 1:3, единственную на тот момент казанскую шайбу забросил 



 

 

Дмитрий Кагарлицкий. Затем слово взяли лидеры - Артем Лукоянов сократил 
отставание в счете до минимум, Яшкин за 10 с небольшим минут оформил дубль, 
а Радулов в большинстве установил окончательный счет.  
Молодые игроки 
У Билялетдинова - реноме специалиста, который не очень любит "возиться" с 
молодежью. Оно подтверждается и статистикой: в сезоне 2023/2024 "Ак Барс" 
задействовал 10 игроков не старше 23 лет, но лишь трое - Кателевский, Илья 
Сафонов и Максим Быков провели более 20 матчей. Совсем чуть-чуть до этой 
отметки не хватило Семену Терехову и Никите Евсееву (оба - 19 игр), Артемию 
Князеву (18 игр) и Артуру Ахтямову (17 игр).  
При этом Ахтямова стоит отметить отдельно - на одном из отрезков сезона "Ак 
Барс" из-за проблем со здоровьем потерял и первого, и второго вратаря. 
Основным стал Артур, начинавший сезон третьим голкипером, и смотрелся 
очень неплохо: шесть побед в 17 матчах и одна игра на ноль.  
Работа в межсезонье 
Пока "Ак Барс" на трансферном рынке ассоциируется лишь с громкими 
расставаниями - Кагарлицкий перешел в "Торпедо", Радулов подписал контракт 
с "Локомотивов", до сих пор нет ясности по будущему Шипачева, Лукоянова и 
Кирилла Петрова. Также в московское "Динамо" отправился защитник Кирилл 
Адамчук.  
Что касается подписаний, то помимо главного тренера новичком команды стал 
Егор Коршков. Продлили контракты с клубом Билялов, Юдин (еще по ходу 
прошлого сезона), Семенов и Алексей Марченко.  

https://www.khl.ru/news/2024/06/14/532437.html 

К заголовкам сообщений 

"Лада" представила план подготовки к сезону-2024/25 (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 14 июня 2024) 
"Лада" опубликовала план подготовки к сезону-2024/2025 Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). 
"На этот раз выход тольяттинской команды из отпуска будет разбит на два этапа: 
после прохождения углубленного медицинского обследования с 15 июля к 
тренировочному процессу приступят хоккеисты, находящиеся на двусторонних 
контрактах, а с 1 августа - хоккеисты, находящиеся на односторонних 
контрактах", - написала пресс-служба в телеграм-канале. 

https://allhockey.ru/news/show/520411-
Lada_predstavila_plan_podgotovki_k_sezonu_2024_25 

К заголовкам сообщений 

Трансферная бомба в КХЛ - Шипачев сменил Казань на Минск! Итоги дня в 
хоккее (Чемпионат.com, Москва, 14 июня 2024) 
Вратарь "Эдмонтона" восхищается Бобровским, в Россию едут еще два канадца. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 14 июня 2024 года. 
"Ак Барс" обменял Вадима Шипачева в минское "Динамо" 
Нападающий "Ак Барса" Вадим Шипачев стал игроком минского "Динамо" в 
результате обмена на денежную компенсацию. Об этом сообщила пресс-служба 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
Шипачев выступал в составе казанского клуба с 2022 года. В прошедшем сезоне 
на счету 37-летнего форварда 62 сыгранных матча в регулярном чемпионате, в 
которых он забил 13 голов и отдал 31 результативную передачу, набрав в общем 
44 очка и заработав показатель полезности "-6". В плей-офф КХЛ игрок провел 

https://www.khl.ru/news/2024/06/14/532437.html
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пять встреч, забросил одну шайбу и отдал один голевой пас, заработав два 
балла за результативность и показатель полезности "-2". 
Напомним, в сезоне-2023/2024 минское "Динамо" пробилось в плей-офф, заняв 
восьмое место в Западной конференции, однако не смогло пройти дальше 
первого раунда Кубка Гагарина - 2024, проиграв московскому "Динамо" со счетом 
2-4. 
"Нефтехимик" подписал контракт с канадским защитником 
Хоккейный клуб "Нефтехимик" заключил контракт с канадским защитником Лукой 
Профакой. Об этом сообщила пресс-служба Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). Соглашение рассчитано на один сезон. 
22-летний хоккеист в прошлом сезоне выступал в составе "Сан-Диего Галлз" в 
Американской хоккейной лиге (АХЛ), за который провел 27 матчей и отдал отдну 
результативную передачу. Также защитник играл в "Талса Ойлерз" (фарм-клуб 
"Сан-Диего") в Хоккейной лиге Восточного побережья (ECHL). Там он принял 
участие в 29 матчах и набрал 12 (3+9) баллов за результативность. 
Напомним, в сезоне-2023/2024 нижнекамский клуб завершил регулярный 
чемпионат на девятом месте в таблице Восточной конференции и не смог 
попасть в розыгрыш Кубка Гагарина. 
Канадский нападающий Хальбгевакс перешел в "Куньлунь" 
Хоккейный клуб "Куньлунь Ред Стар" заключил контракт с канадским 
нападающим Джейденом Хальбгеваксом. Соглашение рассчитано на один сезон. 
"Желаем Джейдену - успеха! Нашему менеджеру по экипировке Андрею 
Иваничко, который будет наносить фамилию Джейдена на свитер - удачи! 
Комментаторам наших матчей - здоровья", - пошутила пресс-служба китайского 
клуба в объявлении о подписании игрока. 
В прошедшем сезоне 27-летний форвард выступал в составе "Фрелунды" в 
Шведской хоккейной лиге и провел 11 матчей, в которых набрал 6 (3+3) очков. 
На счету Хальбгевакса три матча в НХЛ за "Сан-Хосе Шаркс" и одна 
результативная передача. Напомним, в сезоне-2023/2024 Континентальной 
хоккейной лиги "Куньлунь Ред Стар" не смог пробиться в плей-офф. Команда 
заняла девятое место в турнирной таблице Западной конференции. Китайский 
клуб заработал 56 очков после 68 матчей. 
Вратарь "Эдмонтона" восхитился Бобровским 
Голкипер "Эдмонтон Ойлерз" Стюарт Скиннер высказался об игре российского 
вратаря "Флориды Пантерз" Сергея Бобровского в третьем матче финальной 
серии Кубка Стэнли - 2024, а также рассказал, как должны играть "нефтяники" в 
следующей встрече. 
"Безусловно, мы должны извлекать выгоду из ошибок "Флориды". Сегодня они 
допустили несколько серьезных ошибок, но Бобровский играл просто 
фантастически. Так что это огромная заслуга этого парня. Он был просто 
феноменален - действительно хорошо читал игру и совершал важные сейвы в 
нужное время. 
У нас определенно были моменты сегодня вечером. Я думаю, что если мы 
просто продолжим упорствовать, то в какой-то момент все пойдет по нашему 
плану. Если вы расслабитесь в этой лиге, особенно в финале, команды тут же 
вас накажут, поэтому наша задача - уточнить детали и упростить нашу игру", - 
приводит слова Скиннера сайт "Эдмонтона".  

https://www.championat.com/hockey/article-5590696-novosti-dnya-v-hokkee-za-14-
iyunya-2024-goda-vadim-shipachyov-obmenyan-v-minskoe-dinamo-eschyo-dva-
kanadca-pereshli-v-kluby-khl.html 

Похожие сообщения (2): 

https://www.championat.com/hockey/article-5590696-novosti-dnya-v-hokkee-za-14-iyunya-2024-goda-vadim-shipachyov-obmenyan-v-minskoe-dinamo-eschyo-dva-kanadca-pereshli-v-kluby-khl.html
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Трансферы клубов 

 
"Салават Юлаев" заключил однолетний контракт с Тоддом (Sport24.ru, 
Москва, 14 июня 2024) 
Центральный нападающий Нэйтан Тодд стал игроком "Салавата Юлаева". 
Стороны заключили соглашение на один год, сообщает пресс-служба клуба.  
28-летний канадец в прошедшем сезоне выступал в АХЛ за "Сан-Хосе 
Барракуда" и установил личный рекорд результативности, набрав 55 очков в 69 
матчах.  
В АХЛ форвард провел в общей сложности 197 игр и набрал 125 (50+75) очков. 
В НХЛ Тодд не выступал.  

https://sport24.ru/hockey/news-656253-salavat-yulayev-zaklyuchil-odnoletniy-
kontrakt-s-toddom 

Похожие сообщения (14): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 14 июня 2024 

• Р-Спорт, Москва, 14 июня 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 июня 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" подписал контракт с защитником Профакой (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 июня 2024) 
Защитник Лука Профака подписал контракт с "Нефтехимиком", сообщается на 
официальном сайте КХЛ. 
Соглашение с 22-летним канадцем рассчитано на один год. 
В минувшем сезоне Профака провел 27 матчей в АХЛ за "Сан-Диего "Галлс" и 
отметился результативной передачей. Также на его счету 12 (3+9) очков в 29 
играх ECHL за команду "Тулса Ойлерз".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/neftehimik-podpisal-kontrakt-s-
zaschitnikom-profakoy-2222042/ 
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• Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 14 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Р-Спорт, Москва, 14 июня 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 июня 2024 

• Sport24.ru, Москва, 14 июня 2024 
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К заголовкам сообщений 

Канадец Хэлбгевакс перешел в "Куньлунь Ред Стар" (Р-Спорт, Москва, 14 
июня 2024) 
Пекинский клуб Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) "Куньлунь Ред Стар" в 
своем Telegram-канале объявил о переходе канадского нападающего Джейдена 
Хэлбгевакса.  
Форвард подписал односторонний контракт сроком на один сезон.  
Хэлбгеваксу 27 лет. В сезоне-2021/22 он отыграл три матча за "Сан-Хосе Шаркс" 
в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) и отметился одной голевой передачей. В 
минувшем сезоне Хэлбгевакс выступал за шведскую "Фрелунду", набрав 6 очков 
(3+3) в 11 матчах регулярного чемпионата Шведской хоккейной лиги (SHL) и еще 
6 очков (1+5) в 14 играх плей-офф.  

https://rsport.ria.ru/20240614/khelbgevaks-1953018351.html 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Чайка" и "Торпедо" никогда не отойдут от своей философии, вставать в 
"автобус" - не наш стиль". Андрей Крутов - о ЕГЭ, Игоре Ларионове и МХЛ 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 14 июня 2024) 
Лучший бомбардир "Чайки" нацелен проявить себя в "Торпедо".  
Андрей Крутов родился в Тольятти. В четыре года отец привел его на матч 
"Лады" в ВХЛ. Мальчика сразу зацепил хоккей, спустя неделю он уже пошел в 
набор 2006 года. Юный нападающий постепенно прогрессировал. В 16-летнем 
возрасте, став лучшим бомбардиром Первенства России в регионе "Поволжье", 
он получил приглашение в систему "Торпедо". Первый же год в Нижнем 
Новгороде принес Крутову золотые медали МХЛ. Андрей набрал 14 очков в 42 
матчах регулярки, не отметился результативными баллами в плей-офф, однако 
все равно внес свой вклад в чемпионство "Чайки". Сезон 2023/2024 стал для 
форварда прорывным. 17-летний Крутов стал лучшим бомбардиром команды, 
заработав 50 очков в 41 игре чемпионата, а также забил семь голов в 14 матчах 
плей-офф. На сезон 2024/2025 у форварда есть две цели: снова взять золото с 
"Чайкой" и дебютировать в КХЛ.  
В интервью официальному сайту МХЛ Андрей Крутов рассказал о сравнении с 
талисманом КХЛ, серии с "Локо", Дмитрии Федорове и личном прогрессе.  
"Хочу спросить у Гончарука, как он так быстро бегает" 
- Как обстоят дела с учебой?  
 - По окончании сезона сразу начал готовиться к ЕГЭ по русскому, математике и 
обществознанию. Очень много учил, потому что в сезоне редко получалось 
посещать школу из-за выездов и ранних тренировок. Сейчас уже написал все 
экзамены. Было тяжело, особенно час ждать КИМ (контрольно-измерительный 
материал), но по ощущениям все должно быть нормально. Жду результатов.  
- У вас с ровесниками из "Чайки" есть конкуренция за то, кто лучше сдаст ЕГЭ?  
 - Конечно! Тем более у нас была совместная подготовка, мы же команда. Для 
нас главное - чтобы все в команде сдали экзамены.  
- Вы нацелены поступать на спортивного менеджера, почему выбрали именно 
эту специальность? В хоккее большим спросом пользуется тренерское поприще.  
 - Если честно, мне кажется, что я просто не сдал бы биологию. Многие знакомые 
сдавали этот предмет на ЕГЭ, и все говорили о том, как это тяжело. Меня в целом 
больше привлекает спортивный менеджмент.  

https://rsport.ria.ru/20240614/khelbgevaks-1953018351.html


 

 

- Кто-то из партнеров планирует поступать на менеджера вместе с вами?  
 - Да, у нас практически все сдавали обществознание. Скорее всего, многие 
парни тоже будут двигаться в направлении спортивного менеджмента. Мы 
совместно приняли это решение. Я буду поступать в московский университет на 
заочное отделение, чтобы было удобнее совмещать с учебой. А ребята 
собираются в Мининский или Лобачевский университет в Нижнем Новгороде.  
- После поступления в институт планируете устроить себе отпуск?  
 - Только между экзаменами успел слетать в Турцию на пять дней. Не смог 
полноценно отдохнуть, потому что брал с собой на пляж ноутбук и готовился к 
ЕГЭ. 5 июня приехал в Тольятти, и с того дня занимаюсь на льду с Сергеем 
Гончаруком и Ваней Чесноковым. Думаю, не буду устраивать себе отдых. У 
каждого хоккеиста есть свои цели, моя - попасть в следующем сезоне в КХЛ и 
поработать под руководством Игоря Николаевича. У меня уже выстроена летняя 
подготовка: утром лед, вечером зал, и наоборот.  
- Вы сами вышли на Сергея Гончарука для совместных тренировок?  
 - Просто так совпало, что мы с ним нашли общий лед. Если в будущем у меня 
получится закрепиться в "Торпедо", то все равно нужно заранее начинать 
общаться с игроками. Очень интересно узнавать разные подробности об игре в 
КХЛ. Никита Артамонов и Антон Силаев рассказывают, как там все происходит. 
Хочу спросить у Гончарука, как он так быстро бегает.  
- Год назад вы отдыхали неделю, теперь вообще пять дней, вам этого хватает?  
 - Да. Для хоккеиста отпуск - это достаточно короткий промежуток времени. Я не 
могу неделю не выходить на лед, потому что за это время уже можно забыть, что 
такое хоккей. Мне больше нравится все время заниматься спортом, чем 
отдыхать. Это моя работа. Нужно готовиться к новому сезону.  
- С приходом Игоря Ларионова предсезонная подготовка всей нижегородской 
вертикали сильно изменилась. Новый формат с облегченными тренировками не 
кажется менее эффективным?  
 - Нет. Игорь Николаевич ведь "профессор", у него все схвачено! Наша 
предсезонка как раз хороша тем, что ее можно совмещать с отдыхом. Мы 
усердно работали в зале, бегали меньше, чем другие. И я считаю это 
правильным, потому что бег нужен в первую очередь бегунам, а не хоккеистам. 
Конечно, он влияет на выносливость и дыхательную систему, однако в нашем 
процессе все очень четко и слаженно. Каждый хоккеист из системы "Торпедо" 
физически готов полностью отыграть сезон. Самое главное в этой системе 
подготовки - она интересна для молодых игроков. Процесс построен так, что 
ребята кайфуют от тренировочного процесса.  
 В сезоне "Чайка" никому не проигрывала по функционалке. В плей-офф были 
моменты, когда мы "наедались", но это связано с тем, что в команде играли 
парни, для которых это был первый опыт кубковых матчей. Считаю систему 
подготовки "Торпедо" лучшей в России.  
"Дмитрий Федоров очень крутой мотиватор! От его речей иногда хочется пустить 
слезу" 
- Вы были не очень довольны дебютным сезоном в МХЛ, что можете сказать о 
чемпионате 2023/2024, по итогам которого вы стали лучшим бомбардиром 
команды?  
 - Хороший сезон, но можно было и лучше. Не просто так провел предсезонку без 
отдыха. У меня не получилось дебютировать в КХЛ, но это моя вина: было много 
ошибок в плане обороны и толчковой силы, мой первый шаг был достаточно 
слабый. В конце сезона в этих компонентах уже был виден прогресс. Мне есть, 
куда расти. Нужно просто работать.  



 

 

- У вас с Игорем Наумовым было соперничество за первую строчку 
бомбардирской гонки? По итогам регулярки он отстал от вас всего на один балл.  
 - Нет, тем более мы с ним играли в одном звене, поэтому старались помогать 
друг другу и отдавать передачи. Я мог сказать ему в раздевалке, что у меня на 
пару очков больше, а через несколько дней он уже был впереди. У нас была одна 
общая цель - Кубок Харламова.  
- Под конец чемпионата хотели выбить юбилейное 50-е очко?  
 - Очки - это всегда престижно. Тем более, когда их больше, чем проведенных 
матчей. Но я акцентировался на командном результате. В конце регулярки у нас 
была тяжелая серия с "Сибирскими Снайперами" и "Омскими Ястребами". До 
этого мы много проигрывали, совсем не хотелось заходить в такой форме в плей-
офф. В последнем матче чемпионата я оформил свой первый хет-трик в МХЛ, а 
в сумме набрал пять очков, но мне записали четыре. То есть в конечном счете у 
меня было 49 баллов. Я сразу обратился в МХЛ, чтобы мне добавили то очко, в 
итоге его получил.  
- Вы лидер "Чайки" по голам в большинстве. Розыгрыш лишнего подразумевает, 
что вас выводят на бросок, или просто в формате "5 на 4" открывается второе 
дыхание?  
 - Просто я очень много работал над своим броском. Большинство - это один из 
самых важных компонентов игры. Если есть возможность реализовать лишнего, 
то ей надо пользоваться. В плей-офф мы отыграли много шайб именно в 
большинстве. С моей стороны было много бросков, они часто достигали цели. Я 
должен работать над игрой в равных составах, потому что в "Торпедо" мне не 
гарантирован выход в спецбригадах.  
- У вас есть свой "офис" на льду?  
 - Да, он находится в левом круге вбрасывания, чуть выше "усов". Когда защитник 
соперника выкатывается на тебя, он закрывают собой видимость вратарю, 
поэтому нужно стараться бросать из-под него. После тренировок постоянно 
остаюсь на льду, чтобы отработать броски. Беру 10-15 шайб и бросаю с передач 
Димы Бреуса, который в сезоне очень много ассистировал мне в большинстве. 
Считаю его одним из лучших защитников как в оборонительном, так и в 
атакующем плане. В играх он всем телом и ушами показывал, что будет бросать, 
стягивал на себя соперников, после чего отдавал мне передачу точно в крюк, и я 
уже бросал с чистого льда.  
- Вас подключали к тренировкам "Торпедо" по ходу сезона?  
 - Пару раз, в том числе четыре дня в конце сезона. Игорь Николаевич следит за 
всей вертикалью, начиная с детского хоккея. Он всегда был на связи с нашим 
главным тренером Алексеем Геннадьевичем Исаковым, и передавал мне через 
него, над чем нужно работать. В личной беседе Игорь Николаевич сказал, что ко 
мне нет вопросов по атаке, но в обороне надо добавлять, потому что в КХЛ без 
этого никуда. Тренеры все видят. Если меня не вызвали в "Торпедо", значит, я 
был не готов к этому уровню.  
- Расскажите о роли Дмитрия Федорова в создании атмосферы внутри команды 
и психологической поддержке.  
 - Дмитрий Юрьевич очень крутой мотиватор! От его речей до или после матча 
иногда хочется даже пустить слезу. Он говорит правильные слова, рассказывает 
нам разные мотивирующие истории. Очень интересно их слушать. В начале 
сезона ему было тяжело, но он практически сразу вкатился, и в итоге проделал 
очень большую работу. В том числе часто отрабатывал вбрасывания с нашими 
центральными нападающими. Причем после этих тренировок их показатель на 
точке стал выше.  



 

 

- Игроки сразу смогли принять тренера из медийной сферы без игрового 
прошлого?  
 - Да, уже во время предсезонки. Мы сразу приняли Дмитрия Юрьевича, 
прислушивались к его советам и выполняли его рекомендации. Он делал очень 
красивые и подробные видеоразборы, в которых объяснял, где и что можно было 
сделать лучше. Хочу сказать ему большое спасибо за все бессонные ночи, когда 
он отсматривал наши игры и анализировал моменты. Это человек, который 
ничего не боится. В команде не было никаких проблем с адаптацией к новому 
тренеру.  
- После чемпионства в 2022 году у вас не было проблем с поиском мотивации? 
Вы надели на шею золотые медали МХЛ уже в дебютном сезоне.  
 - Первый сезон был для меня не самым удачным. Начало вышло хорошим, но 
затем произошел очень сильный спад. После чемпионства мы с парнями 
порадовались несколько дней, я съездил на финал ЮХЛ, слетал на неделю в 
Турцию, после чего уже начал готовиться к новому чемпионату. Наглядный 
пример: когда Криштиану Роналду выиграл Лигу чемпионов в 2017 году, после 
матча он пошел тренироваться. В хоккее то же самое. В раздевалке "Чайки" на 
стене написана фраза: "Нельзя довольствоваться сегодняшним днем, нужно 
думать о завтрашнем". Надо каждый день находить для себя мотивацию. 
Карьера не останавливается на выигранном кубке, поэтому после чемпионства 
я сразу принялся работать над собой.  
- Роналду ваш любимый футболист?  
 - Нет, я в целом слежу за всем спортивным миром: теннис, баскетбол, футбол, 
даже "Формула-1". Когда был в сборной, мы с Егором Суриным все время 
спорили, кто лучше - Месси или Роналду. Я всегда был за Лионеля, а он за 
Криштиану.  
- Спор о Месси и Роналду - это выбор между талантом и постоянной работой над 
собой. Вы верите в талант?  
 - Все люди по-своему талантливы в каком-то деле. Я придерживаюсь мнения, 
что в человеке должен быть 1% таланта и 99% работы. В хоккее есть 
суперталантливые игроки, но я еще не встречал таких лично. У Роналду не было 
таланта с самого рождения, он просто развивал его за счет постоянной работы.  
"После полуфинальной серии сказал Сурину: "Давайте, выиграйте этот Кубок"  
- Из ваших семи голов в плей-офф пять шайб приходятся на серию с "Локо". Как 
удалось найти ключик от ворот Сергея Мурашова?  
 - В сезоне 2022/2023 я не так много отыграл в плей-офф, в том числе ни разу не 
сыграл с "Локо" в полуфинале. На этот раз у меня было больше игрового 
времени, поэтому я потихоньку вкатывался, а в серии с ярославцами прям 
прорвало. Меня всю карьеру преследовала одна проблема: никак не мог забить 
праворуким вратарям. Они были для меня самыми противными. В бригаде 
большинства "Чайки" есть Лев Сальников - очень габаритный парень (197 см/97 
кг - прим). Мы с ним сразу договорились, что во время розыгрыша лишнего он 
встает в левом углу ворот, а Серега Мурашов будет выглядывать из правого, и в 
момент моего броска Лев просто отпрыгивает в сторону. Это сработало, и мы 
дальше наигрывали этот элемент. Конечно, такая тактика будет работать не 
всегда - рано или поздно вратарь соперника все поймет, но мы будем находить 
новые лазейки и продолжим забрасывать. Этой хоккей, здесь нужно забивать 
любому вратарю. Благодаря Мурашову я раскрылся (улыбается).  
- Не пытались словесно вывести Мурашова из себя? В плей-офф КХЛ 
психологическое давление на голкипера - это регулярная практика.  
 - Нет, парни в "Чайке" таким не занимаются. Будем мы вести, или проигрывать, 
все равно не станем говорить в адрес соперника плохие слова и выводить его. 



 

 

Это не наша философия. Каждый соперник достоин уважения. Сколько бы я ни 
забил Сереге Мурашову - никогда не скажу в его адрес плохие слова. Он лучший 
молодой вратарь. После серии просто сказал ему: "Молодчик, с победой".  
- В плей-офф вы сильно изменили свой стиль?  
 - В начале матча мы точно никогда не отходим от своего хоккея. Конечно, в плей-
офф нужно уделять больше внимания обороне, и иногда в конце игры просто 
сыграть на удержание преимущества в счете. "Чайка", как и "Торпедо", никогда 
не отойдет от своей философии. Вставать в "автобус" - это не наш стиль.  
- Вы испытали трудности при адаптации к оборонительному хоккею "Мамонтов 
Югры" во втором раунде?  
 - Да, это было тяжело. "Ирбис" и "Локо" тоже хорошо играли в своей зоне, но 
"Мамонты" были особенно хороши в этом компоненте. Однако атакующий хоккей 
"Чайки" может взломать любую оборону. В каких-то моментах "Мамонты" просто 
сидели у своих ворот, мы не могли пройти их защиту и пропускали голы на 
контратаках.  
- Чего не хватило "Чайке" в полуфинале?  
 - Уверенности в себе. Кто-то переволновался, на кого-то свалилось слишком 
много ответственности. Многие парни проводили свой дебютный сезон в МХЛ, и 
никогда раньше не играли при полных трибунах.  
- "Локо" в полуфиналах 2023 и 2024 годов - это два разных соперника?  
 - Нет, они были похожи по стилю и составу. За счет индивидуального мастерства 
и быстрой игры в пас молодые ярославские ребята отлично чувствовали друг 
друга на льду. Думаю, "Локо" и в будущем не станет отходить от своего хоккея.  
- До решающего матча серии в полуфинале побеждали только команды-хозяева. 
Эта статистика как-то влияла на уверенность молодых ребят в "Чайке"?  
 - Да, некоторые парни переживали из-за этого. Домашние матчи особенно 
мотивируют. Лютые нижегородские фанаты очень круто поддерживали нас и в 
регулярке, и в плей-офф. На выезде, наоборот, появляется страх ошибки. Всем 
было тяжело, мне в том числе: другой город, чужой лед, а когда ты пропускаешь, 
трибуны гудят и нагнетают. Думаю, в серии с "Локо" повлияло то, что мы не 
играли до конца. Мы просто отдавали некоторые матчи, иногда просто не 
хватало уверенности в том, что у нас получится продержаться.  
- В финале Кубка Харламова поддерживали кого-то?  
 - В первую очередь я болел за "Чайку", но после нашего вылета из плей-офф 
больше склонялся к победе "Локо". Там играет Егор Сурин, Рома Лутцев и Вадим 
Дудоров, с которыми я очень хорошо общаюсь. На рукопожатии после 
полуфинальной серии сказал Сурину: "Давайте, выиграйте этот Кубок".  
- В чемпионском сезоне к "Чайке" из "Торпедо" присоединились только Василий 
Атанасов и Богдан Конюшков, на этот раз вы получили сразу четверых игроков 
КХЛ, но в финал не вышли. У вас есть объяснение этому парадоксу?  
 - В чемпионском плей-офф у нас еще был Егор Виноградов, который забил в 
финале два хет-трика. Нельзя сравнивать эти два сезона. Никита Артамонов и 
Антон Силаев очень молодые парни, а Конюшков и Атанасов в 2022 году уже 
выпускались из МХЛ. Нам просто где-то не повезло. В сезоне 2022/2023 в 
команде была совсем другая атмосфера.  
- В плей-офф у вас всего пять силовых приемов, почему так редко играли в тело 
в матчах на вылет?  
 - Стиль "Торпедо" не включает в себя акцент на силовых приемах. Тренеры 
советуют забирать шайбу за счет игры клюшкой в стык. В силовой борьбе тебя 
легче обыграть, а когда ты держишь клюшку перед защитником, он может 
запросто потерять шайбу.  
"Демидов - игрок с другой планеты, как Месси"  



 

 

- Вы воспитанник тольяттинского хоккея. Как восприняли новость о возвращении 
"Лады" в КХЛ?  
 - Я не был удивлен, потому что разговоры об этом велись еще во время моего 
перехода в "Торпедо". Однако все равно обрадовался тому, что мой родной клуб 
вернулся в КХЛ. Знал, что у команды хорошие спонсоры, и верил в то, что она 
неплохо покажет себя в сезоне. В итоге "Лада" в течение регулярки долго 
держалась на первых местах Восточной конференции, и неплохо показала себя 
в плей-офф.  
- Матчи против "Ладьи" носят для вас принципиальный характер?  
 - Нет, во время матчей с "Ладьей" не думал: "Я дома, в Тольятти, нужно все 
доказать и забить три гола". Мне просто было приятно играть в родном городе. 
Вроде только недавно в детско-юношеской школе играл за Тольятти против "Ак 
Барса" и "Нефтяника", а теперь приезжаю играть против "Ладьи". Там играет 
Матвей Кривоножкин, в детстве мы с ним очень тесно общались, и до сих пор 
поддерживаем связь  
- Вы перешли в систему "Торпедо" в 2022 году в статусе лучшего снайпера и 
бомбардира Первенства Росси в регионе "Поволжье" (83 очка в 46 играх). Такие 
цифры добавляли уверенности при заходе в МХЛ?  
 - Я больше был мотивирован. Когда ты в сумме набираешь сто очков за сезон, 
а в дебютном чемпионате МХЛ зарабатываешь только 14 баллов, то возникает 
логичный вопрос: "Почему так мало?" Однако нельзя сравнивать детский и 
молодежный хоккей. В МХЛ соперник не предоставит тебе столько шансов, как в 
Первенстве России. Конечно, изначально я был уверен, что буду играть в "Чайке" 
так же результативно, как по школе. Просто нужно уметь перестраиваться с 
одного уровня на другой.  
- Вы называли книгу "Русская пятерка" одной из своих любимых. Что бы вам было 
интересно узнать о том времени у непосредственного участника событий Игоря 
Ларионова?  
 - Спросил бы у Игоря Николаевича про Владимира Крутова, с которым они 
вместе играли в ЦСКА и сборной СССР. Еще мне будет интересно послушать о 
том, как с тех пор менялся хоккей, и тяжело ли было играть в то время. Игорь 
Николаевич Ларионов - человек с большим опытом, я бы хотел очень многому у 
него научиться.  
- В сезоне 2023/2024 у КХЛ появился новый талисман - снежный человек Крут. 
Вас как-то подкалывали из-за созвучности вашей фамилии и его имени?  
 - Как только в КХЛ выложили новость о новом талисмане, друг сразу переслал 
мне ее и написал: "Ты что, в талисманы заделался?" В раздевалке тоже ходили 
шутки, что Крута назвали в мою честь, и что теперь я один из спонсоров КХЛ. 
Сам сначала не понимал, что происходит, и почему снежного человека решили 
назвать именно так. Было прикольно.  
- Как вы предпочитаете проводить свободное от хоккея время?  
 - Люблю вечерние прогулки. Можем с пацанами из команды покататься на 
самокатах по Нижнему Новгороду, у нас в городе очень много красивых мест. Во 
время предсезонки у нас было две тренировки на льду и днем, в перерывах 
между ними нужно было спать, поэтому времени на какие-то хобби не было. Я 
предпочитаю читать мотивационные книги, это полезно. Последнее время в 
основном занимался учебой.  
- С кем из когда-либо живущих людей вы хотели бы познакомиться и что бы у них 
спросили?  
 - Коби Брайант, царствие ему небесное. Он был очень работоспособным 
парнем, который проводил большую часть своей жизни в зале. Спросил бы у 



 

 

него, как добиться успеха и построить план своей жизни. Коби не жил, как робот, 
но он впахивал изо дня в день, не спал ночами и тренировался.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051535/ 

К заголовкам сообщений 

48-летний белорусский тренер возглавит клуб МХЛ из Челябинска 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 июня 2024) 
Белорусский специалист Дмитрий Шульга возглавит клуб МХЛ - "Белые медведи" 
(Челябинск). 
48-летний тренер подпишет контракт сроком на два года. 
Последние пять сезонов он работал в институте сборных Беларуси U-17 и U-18. 
Также был наставником солигорского "Шахтера".  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/06/14/48-letnij-belorusskij-trener-
vozglavit-klub-mhl-iz-cheljabinska/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Вся моя жизнь - сплошной хоккей с самого детства". Елизавета Роднова - 
о карьере и трудностях постчемпионского сезона (Женская хоккейная лига 
(whl.khl.ru), Москва, 14 июня 2024) 
Большое интервью лидера уфимской "Агидели".  
Елизавета Роднова закончила регулярный чемпионат 2023/2024 вторым 
бомбардиром "Агидели", набрав за 41 матч 57 (16+41) очков. Это ее лучший 
результат в карьере. Однако уфимский клуб не смог побороться за кубок ЖХЛ, 
уступив в 1/2 финала петербургскому "Динамо-Неве". Сама Елизавета 
признается, что хоккейный год получился непростым.  
В большом интервью нападающий рассказала Михаилу Скрылю, с чем пришлось 
столкнуться после чемпионства, как провела отпуск, над какими игровыми 
качествами планирует работать в межсезонье и как в детстве переехала из 
родного Чебаркуля, чтобы построить профессиональную карьеру хоккеистки.  
"От сезона осталась недосказанность"  
 - Какое послевкусие осталось от сезона 2023/2024? "Агидели" непривычно 
заканчивать чемпионат не в финале?  
 - Был тяжелый момент, когда мы проигрывали последний матч. Хорошо помню 
свои ощущения. У нас с девчонками состоялась беседа перед игрой. Аня Пругова 
произнесла такую фразу: "Девчонки, либо мы сейчас выходим и исправляем 
ситуацию, либо эта ответственность и разочарование останутся с нами на 
восемь месяцев до следующего сезона". Эта фраза настолько запала мне в 
голову. Я и сейчас иногда ее вспоминаю. Серьезно, ведь так и есть. Мы могли 
переломить серию, могли побороться. От сезона осталась недосказанность. 
Когда ты не в первый раз играешь в финале, то понимаешь, что надо рассчитать 
силы на всю дистанцию плей-офф. Каждый матч играешь от ножа, но держишь в 
уме финал. А получилось так, что мы закончили рано. И что дальше? Даже не 
рассчитывала, что все закончится так быстро.  
 - Насколько тяжело нести эту ответственность, понимая, что для "Агидели" нет 
другой задачи, кроме кубка?  
 - Это тяжело психологически на начальном этапе. После выигрыша кубка ты 
уходишь в отпуск на позитиве, в хорошем настроении. И после отпуска тяжело 
переключиться и втянуться в работу. Только в сезоне понимаешь, как поймать 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1051535/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/06/14/48-letnij-belorusskij-trener-vozglavit-klub-mhl-iz-cheljabinska/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2024/06/14/48-letnij-belorusskij-trener-vozglavit-klub-mhl-iz-cheljabinska/


 

 

ритм, понимаешь, что все забыто, что все, что выиграл раньше, ничего не значит 
на сегодняшний день. Соперники всегда настраивались на нас, как на 
чемпионов. Это придает стимул и азарт. Особых сложностей из-за этого нет. Мы 
играем в сезоне как все. Может быть, в конце карьеры, когда уже закончишь 
играть и посчитаешь, сколько у кого кубков и медалей, тогда это будет бить по 
самолюбию и придет другое осознание.  
 - Игроки "Агидели" чувствуют себя раздражителями для других команд?  
 - "Агидель" - соперник, которого всегда хочется обыграть. Даже по себе могу 
сказать, что в матчах бывают моменты, когда замечаешь, что соперницы хотят 
сделать какую-то пакость. В хорошем смысле слова. Все хотят показать, что они 
сильнее, что они могут нас обыграть. Это нормально, мне нравится такая 
конкуренция. Потом смотришь другие матчи и со стороны кажется: "Почему 
против нас не играют так монотонно, почему не все возвращаются в оборону, 
когда происходит контратака?". Лично мне от этого только приятно. Значит, на 
нас настраиваются по-особенному.  
 - У вас есть команда, которую особенно хочется обыграть?  
 - Команды первой четверки: "Торпедо", "Бирюса" и "Динамо-Нева". С этими 
командами принципиальные игры, всегда настраиваемся серьезно. Самые 
принципиальные игры все-таки против "Динамо-Невы". В этой команде работает 
тренер сборной России. Хочется доказать, что ты достоин играть в сборной. Мы 
проиграли "Динамо-Неве" три года назад. Потом выиграли в финале, а в этом 
году снова проиграли. Это для меня самый принципиальный соперник.  
"К молодым девчонкам идет доверительное отношение тренера"  
 - Команд в ЖХЛ не так много. Нет усталости от одних и тех же соперниц?  
 - Честно, нет. В Лиге появляются новые лица, новые молодые девчонки, которые 
показывают классную игру. Возьмем ту же "Бирюсу", где много молодых 
девчонок зашли в этом году. В то же время интересно наблюдать за теми 
игроками, которые стабильно идут в лидерах по статистике каждый сезон. Взять 
ту же Оксану Митрофанову, которая стала лучшим бомбардиром сезона. Она 
заявила о себе не так давно. Лиза Шкалева взяла приз лучшему снайперу. Она 
играла в "Торнадо", перешла в "Торпедо" и тоже заявила о себе. Я рада, что 
появляются новые лица. Конкуренция есть, команды подравниваются. Я 
вспоминаю 2019 год, когда мы стали чемпионами. Так вот мы, мне кажется, 
проиграли всего два или три матча в сезоне. А сейчас такого нет. Это делает 
чемпионат только интереснее. Пусть лучше будет восемь команд, которые 
конкурентоспособны, нежели 16 или больше, с которыми получатся проходные 
матчи для набора очков и статистики.  
 - Оцените потенциал женского хоккея, чтобы Лига пополнялась новыми именами 
и, возможно, командами? Много ли совсем юных девушек заходят в ЖХЛ?  
 - Возьмем нашу команду. В "Агидели" появляются новые девчонки, к ним идет 
доверительное отношение со стороны тренера. Я это ощущаю даже в сравнении 
с тем, как было со мной, когда в пришла в 15 лет в ЖХЛ. Такого отношения, 
конечно же, не было. Сейчас некоторым дают авансы, подход изменился. 
Тренеры развиваются и учитывают многие психологические моменты. В 
"Агидели" и сборной России тренеры очень кропотливо подходят к своему делу: 
стараются больше работать с молодыми не только в плане физики, но и 
психологии и элементарной поддержки. Новое поколение - достаточно ранимое. 
Дети очень восприимчивы, не так просто найти подход к ребенку, чтобы он 
показывал стабильную игру. Чем больше будет компетентных тренеров, тем 
больше молодых девчонок будут раскрываться в ЖХЛ. Сейчас для молодых 
игроков очень лояльные условия. Сделан акцент на развитии. Как будущая мама 



 

 

я бы спокойна отдала ребенка в женский хоккей, понимая, что результат будет 
гораздо лучше, чем нежели это было три-четыре года назад.  
 - Продолжая тему компетенции тренеров, я задумался о том, что у Анны 
Пруговой получилась бы успешная карьера тренера или руководителя клуба, а, 
возможно, и всей Лиги.  
 - Она и сейчас выполняет роль наставника в команде. Аня - наш лидер. Она 
берет на себя много командной работы, которая не прописана в контракте. Да и 
просто может элементарно помочь советом. Она, как и многие девчонки-
хоккеистки, получает образование. Я сейчас тесно общаюсь с девушками более 
взрослого поколения. Они все активно учатся, заканчивают университеты. 
Причем не просто хотят получить диплом, а именно учатся и посещают занятия. 
Девушки хотят развивать женский хоккей: устраивают кэмпы, тренировочные 
лагеря. Это очень приятно, что девочки стремятся к развитию. Это будет 
большой шаг вперед, если наш менталитет в женском хоккее поменяется в 
сторону женщин-тренеров. Я на самом деле даже вижу это в будущем, потому 
что девчонки горят своим любимым делом.  
 - Как понимаю, вы сами учитесь на психолога?  
 - Да. У меня есть физкультурное образование. Решила еще закончить 
психологию. Это будет полезно, если стану тренером. Сейчас я еще обучаюсь в 
ВШТ на скаутинг. Подумала: "Почему бы и нет?". Есть такая возможность, я 
попробую, а дальше будет видно. В будущем вижу себя в спортивной индустрии.  
 - Представляю, какая через 7-9 лет будет конкуренция среди тренеров в ЖХЛ.  
 - Да, конкуренция будет очень серьезной. И это здорово! Чем выше конкуренция, 
тем лучше результат. Это только положительно скажется на развитии женского 
хоккея. Я сама понимаю, что многие мои подружки по хоккею очень 
перспективные. И это меня очень радует и вдохновляет. Их примеры 
стимулируют идти вперед, учиться и участвовать в чем-то. Многие девчонки 
стараются продвигать женский хоккей. У нас между собой есть такое понятие: "А 
кто, если не мы?". Не придет какой-то великий медийный спонсор просто так. 
Нужно популяризировать женский хоккей, чтобы он заинтересовал людей.  
"Играла со сломанными пальцами очень ответственные матчи"  
 - "Агидель" не вышла в финал ЖХЛ, но показала лучший результат для 
уфимских команд в сезоне. Как реагируете на слова о том, что "Агидель" - самый 
успешный клуб города и республики?  
 - В системе "Салавата" к нам относятся уважительно. Нас любят, ценят, даже 
оберегают. Мы чувствуем себя под крылом "Салавата". Мы часто ходим на матчи 
команд Континентальной хоккейной лиги и Молодежной хоккейной лиги. С 
"Толпаром" мы играем в одном ледовом. Часто пересекаемся до или после 
тренировок. Иногда травмированные ребята выходят с нами покататься. Мы, 
конечно, поддерживаем "Салават", общаемся со многими игроками. Расскажу 
историю. Когда мы выиграли второй матч в Екатеринбурге в первом круге плей-
офф, то на обратном пути смотрели решающий матч "Салавата" и "Трактора". 
Мы ехали в автобусе, сеть ловила плохо. "Салават" вел 2:0, ничего не 
предвещало беды. Из-за плохой связи мы пропустили часть матча. А потом на 
одной из остановок узнали, что наша команда проиграла. У всех девчонок было 
огромное разочарование. Мы все были в шоке от того, что команда снова 
вылетела в первом раунде.  
 - В сезоне 2023/2024 вы показали лучший результат в карьере по набранным 
очкам. Из чего сложился такой успех?  
 - Сезон получился противоречивым. В каких-то моментах я показала хороший 
хоккей, а в некоторых - сильно просела. Я анализировала весь сезон, но до сих 
пор не разобралась, что случилось. Сезон получился очень тяжелым. Во многом 



 

 

потому, что мой прошлый чемпионат был великолепным. Мы выиграли кубок, я 
участвовала в победных шайбах. И перед этим сезоном понимала, что все будет 
иначе. Найти свою игру будет гораздо тяжелее. Так и произошло. Плюс 
сказались травмы. Я играла со сломанными пальцами очень ответственные 
матчи. И знаете, даже не смотрела на свою статистику. До сих пор не знаю, 
сколько набрала очков. Потому что не получила глобального удовлетворения от 
своей игры.  
 - А как возможно играть со сломанными пальцами?  
 - Через обезболивание и фиксацию пальцев. На адреналине так можно сыграть.  
 - Как планируете готовиться к новому сезону?  
 - Раньше нас всегда собирали в начале июля, а теперь регламент изменился, и 
мы собираемся 1 августа. Большую часть лета будем тренироваться 
самостоятельно. Все как в КХЛ, когда парни буквально через неделю после 
сборов проводят турниры. Стадия отдыха и закрытия сессии у меня прошла. Я 
замечательно съездила на море. Люблю пассивную работу в плане йоги и 
пилатеса. Постепенно начинаю вводить тренировки. Планирую в конце июня 
поехать на тренировочные сборы вместе с тренером, с которым давно 
занимаюсь ОФП. В начале июля уже буду три раза в неделю выходить на лед. 
Буду заниматься самостоятельно, играть двусторонние матчи с парнями. Отпуск 
- то время, когда получается решить дела, на которые не хватает времени в 
сезоне. Я съездила к семье, повидалась с родственниками. Даже не замечаешь, 
как пролетает первая часть отпуска. Сейчас уже приступаю к тренировкам. Надо 
работать над проблемными местами. Буду совершенствовать работу рук и силу 
броска.  
 - Девушки, в том числе и вы, часто тренируются с парнями. Понятно, что вам 
интересно играть с ними. А парням с вами интересно?  
 - Каждый раз мы играем с разными парнями. С кем-то мы знакомы и встречаемся 
не первый раз. Кого-то знаем заочно, но никогда не играли вместе. Часто когда 
выходим на лед, начинается пренебрежительное отношение. Начинают делить 
игроков и решать, к кому пойдут девочки. А потом, когда начинается игра, парни 
понимают, что с нами также интересно. Мы можем принять шайбу, бросить, 
вернуться в оборону, начать атаку. И сразу все включаются в игру, у всех 
поднимается настроение. К нам на тренировки часто приходят мальчики из 
детской школы или ветераны, которые уже закончили. Происходит обмен 
опытом. Все так гармонично выглядит - мы сразу находим общий контакт. 
Допустим, если я завтра захочу потренироваться в Уфе, то без проблем найду, с 
кем это сделать. Абсолютно все знают "Агидель" - от КХЛ до любительских лиг.  
"С Егором Сучковым прошли путь от Чебаркуля до системы "Салавата Юлаева"  
 - Вы когда-нибудь задумывались, как бы сложилась жизнь, если бы не 
получилось заиграть в хоккей? Выбрали бы другой спорт?  
 - Был момент, когда ко мне пришло это осознание. У нас была очень тяжелая 
тренировка. Я сидела после нее и думала: "Как я вообще здесь оказалась?". Ведь 
я в 7-8 лет просто взяла форму брата и решила покататься. И вот мне уже 22 
года (было на тот момент) - и я играю в хоккей. Конечно, я думала о том, как бы 
сложилась жизнь без хоккея. Я сама по себе творческая личность. Люблю театр 
и балетное искусство. Думаю, я бы агитировала родителей отдать меня в это 
направление. В детстве я ходила на танцы - меня к этому сильно тянуло. В школе 
я хорошо училась, пока в 15 лет не уехал от родителей в Нижний Новгород, 
чтобы продолжить заниматься профессионально хоккеем. Одно время меня 
тянуло к медицине, но сейчас я понимаю, что очень далека от этого.  
 - Опишите Чебаркуль вашего детства. Чем запомнился город?  



 

 

 - Мой Чебаркуль детства - маленький уютный город, в котором построили 
хоккейную арену. В городе все всех знают, все жители доброжелательные. 
Учеба, тренировки - так и жила. У меня спортивная семья. Мой отец - тренер. 
Брат, когда я была маленькой, еще сам играл в хоккей. Вся жизнь крутилась 
вокруг спорта. Дедушка - мастер спорта по хоккею. Мы ходили на матчи. Вся моя 
жизнь - сплошной хоккей с самого детства. Все самые теплые воспоминания, 
связанные с городом, как раз хоккейные.  
 - Вам пришлось уехать из родного города, чтобы продолжить играть в хоккей. И 
сейчас это дело всей вашей жизни. А как сложилась карьера ваших друзей и 
одноклассниц по Чебаркулю?  
 - В 9 лет я переехала в Челябинск и начала заниматься хоккеем. В Чебаркуле 
поддерживаю связь с первой учительницей, она мне все рассказывает. Многие 
поступили в медицинский. Помню, в детстве я занималась с одной девочкой, 
которая играла намного лучше меня. Говорю без какой-то зависти: у нее были 
великолепные результаты. Но ее родители побоялись связать будущее с 
женским хоккеем. И сейчас, как я знаю, она живет обычную размеренную жизнь. 
В Челябинске я часто меняла школы, поэтому близких друзей не остались. Держу 
связь только с друзьями из Нижнего Новгорода из училища Олимпийского 
резерва. Сейчас все они работают тренерами, занимаются преимущественно с 
детьми.  
 - Кто самый успешный хоккеист из Чебаркуля? Я знаю Егора Сучкова из 
"Салавата Юлаева" и Александра Смолина из магнитогорского "Металлурга".  
 - В свое время в Чебаркуле играл Валерий Харламов. Из тех, с кем я играла, - 
Егор Сучков. Мы вместе прошли путь от Чебаркуля до системы "Салавата 
Юлаева". Уфимские болельщики любят Егора. Люди ходят посмотреть на него. 
Из действующих игроков назову Егора, но, честно, не могу сказать, был ли кто-то 
еще из старшего поколения успешен на таком уровне. Это интересная тема для 
изучения.  
 - Вы не первый год играете в "Агидели". Ваш родной город находится не так 
далеко от Уфы. Этот факт имел значение, когда подписывали контракт?  
 - Когда играла в Нижнем Новгороде, я сразу посмотрела на геолокацию и 
подумала: "О, классно, я буду рядом с домом". Но на самом деле не все так 
просто. Дорога до Челябинска занимает 10 часов на поезде. На машине - тоже 
не близкий путь. Трасса проходит через Уральские горы, маршрут тяжелый. 
Сейчас больше помогает то, что в Челябинске появился команда ЖХЛ. И я часто 
приезжаю в город на игры, вижусь с родственниками и поддерживаю связь с 
семьей.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047791/ 
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Федерация хоккея России 
 

Месть за Третьяка. Русский вратарь наложил санкции на "Эдмонтон" 
(Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 14 июня 2024) 
Удивительно, какие в жизни порой случаются совпадения. Накануне канадские 
власти объявили о наложении новых санкций на легенду хоккея. А следом за 
этим канадский клуб потерпел очередное поражение в финале Кубка Стэнли. 
Канада больше не молится на хоккей? 
Канада включила в очередной санкционный список главу Федерации хоккея 
России Владислава Третьяка. На родине хоккея Третьяк, трехкратный 
олимпийский чемпион и герой Суперсерии-1973, всегда считался легендой и 
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небожителем. Но после чествования украинского эсэсовца в парламенте Канады 
ясно, что ничего святого у нынешних канадских политиков не осталось. И хотя 
Третьяк никаких политических решений не принимает, его тоже внесли в "черные 
списки". 
Как раз в это время клуб "Эдмонтон Ойлерз" пытается добыть для Канады 
первый за 31 год Кубок Стэнли. Получается это, надо сказать, неважно - два 
первых матча "Флориде" были проиграны. 
Интриги добавляет то, что в составе "Нефтяников" сейчас ни одного россиянина, 
в то время как за "Флориду" играют Сергей Бобровский, Дмитрий Куликов, 
Владимир Тарасенко и русский финн Александр Барков-младший.  
Три прыжка "Пантер" 
Последнего во второй игре крайне грубо встретил немец Леон Драйзайтль. 
Форвард "Эдмонтона", правда, доказывал, что ничего криминального в его 
приеме не было. Как бы то ни было, но вопрос о том, выйдет ли Барков на лед в 
третьей встрече, интриговал всех. 
Барков вышел и сыграл важную роль в противостоянии. 
"Эдмонтон" на правах хозяев принялся нагружать Бобровского, однако того 13 
бросов в первом периоде совершенно не смутили. А вот его оппонент Стюарт 
Скиннер на 19-й минуте не устоял, когда Сэм Райнхарт завершал контратаку, 
начатую Барковым, - 1:0 в пользу "Пантер". 
В начале второго периода трибуны взорвались от восторга - Уоррен Фегеле 
реализовал выход один на один, переиграв Бобровского. Однако в середине 
двадцатиминутки "Эдмонтон" пропустил сокрушительный удар - с 30-й по 36-ю 
минуту Тарасенко, Сэм Беннетт и Барков "отгрузили" Скиннеру три шайбы. К 
перерыву "Флорида" вела со счетом 4:1, и поверить в чудо было крайне сложно.  
Пошутили - и хватит 
Главная канадская звезда лиги настоящего времени Коннор Макдэвид сделал 
все, чтобы вернуть "Эдмонтон" в борьбу. С его двух передач отличились Филип 
Броберг и Райан Маклауд. 
На спасение у "Нефтяников" было еще пять минут, но тут Бобровский снова 
перешел в турборежим, в котором забить ему не представляется возможным. 
Наставник "Флориды" по этому поводу сказал: "Лучший способ не дать 
"Эдмонтону" вернуться в игру - это Сергей Бобровский". 
Наверное, это символично, что канадские надежды разбил русский вратарь - 
Бобровский наложил ассиметричные "санкции" в ответ на пакости в сторону 
Третьяка. 
Формула невозможного 
Макдэвид довел количество голевых передач в текущем плей-офф до 29 - 
больше в истории было только у самого Уэйна Гретцки. Но что от этого толку, 
если команда "горит" в серии со счетом 0:3. Что до хулигана Драйзайтля, то это 
еще один бомбардир "Эдмонтона", который в регулярном чемпионате преодолел 
отметку в 40 заброшенных шайб, а в текущем плей-офф отличился 10 раз, но в 
трех первых матчах финала у него нет ни одного результативного действия.  
Разумеется, ничего не заканчивается, пока не одержана четвертая победа. Но 
пока в истории НХЛ был один случай, когда команда в финале упустила 
преимущество 3:0. Было это в далеком 1942 году и более не повторялось. Так 
что "Эдмонтону" нужно совершить нечто сверхъестественное. А пока за 
подобные проявления в финале отвечает исключительно Сергей Бобровский.  

https://aif.ru/sport/hockey/mest-za-tretyaka-russkiy-vratar-nalozhil-sankcii-na-
edmonton 
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Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Журова заявила, что канадское хоккейное сообщество хотело заступиться 
за Третьяка (ТАСС, Москва, 14 июня 2024) 
Канадское хоккейное сообщество хотело заступиться за президента Федерации 
хоккея России Владислава Третьяка, чтобы его не вносили в санкционный 
список. Об этом ТАСС рассказала олимпийская чемпионка по конькобежному 
спорту, депутат Госдумы Светлана Журова.  
В четверг на сайте канадского МИД было объявлено о расширении 
антироссийских санкционных списков в связи с ситуацией на Украине. Третьяк 
попал в список во второй раз после февраля 2023 года в связи с уточнением 
даты его рождения, которая в канадских документах ранее была указана 
неправильно.  
"Мы общались с канадским хоккейным сообществом, - сказала Журова. - Когда 
начали вносить [в список санкций] меня и Владислава Александровича, они 
хотели вступиться. Когда был юбилей Суперсерии, они хотели, чтобы кто-то 
приехал. Именно лично к Третьяку с глубоким уважением относятся в Канаде и в 
Америке. Но это политическая конъюнктура, им нельзя иначе".  
Сборные России не выступают на международных хоккейных соревнованиях 
решением Международной федерации хоккея с 2022 года.  

https://tass.ru/sport/21097345 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 14 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский: "Флорида" сильнее "Эдмонтона" по всем аспектам, 
Бобровский - лучший вратарь сезона (Советский спорт, Москва, 14 июня 
2024) 
"Пантерз" обыграли "Ойлерз" в третьем матче финала Кубка Стэнли.  
Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский 
прокомментировал третью победу "Флориды" в серии против "Эдмонтона" в 
рамках финала плей-офф НХЛ.  
"Флорида" играет лучше по всем аспектам, поэтому заслуженно ведет уверенно 
в серии с "Эдмонтоном". Я вообще не удивлен тому, как сейчас хорошо играет 
Тарасенко в плей-офф, ведь он опытный игрок. Он знает, как выигрывать Кубок 
Стэнли, и раньше забивал много решающих голов. Сейчас он попал в отличный 
коллектив, где его лучшие качества в полной мере раскрываются, и это помогает 
делать разницу в результате.  
Мое мнение, что Бобровский - лучший вратарь в этом сезоне. Он делает 
огромную работу, помогает команде побеждать. Он вносит огромнейший вклад 
на льду, подтверждает свое мастерство в каждой отдельно взятой игре. Тяжело 
ли представить успех "Флориды" без Бобровского? Я не могу об этом судить. 
"Флорида" сама по себе сильная команда, в том году играла в финале. Они 
сохранили мощный состав, к которому сделали несколько хороших усилений. То, 
что Сергей вносит невероятный вклад в результаты, - это не подвергается 
сомнению. Я думаю, что у "Флориды" игра завязана на каждом отдельно взятом 
игроке, все в своей мере приносят пользу. У "Эдмонтона" мизерный шанс 

https://tass.ru/sport/21097345
https://sport24.ru/hockey/news-656247-zhurova-kanadskoye-khokkeynoye-soobshchestvo-khotelo-vstupitsya-za-tretyaka-kogda-yego-nachali-vnosit-v-spisok-sanktsiy


 

 

отыграться. "Флорида" играет очень сильно, вряд ли отдаст то преимущество, 
которое уже сделало, - заявил Каменский корреспонденту "Советского спорта" 
Никите Вахитову.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/kamenskij-florida-silnee-edmontona-po-vsem-
aspektam-bobrovskij-luchshij-vratar-sezona 

К заголовкам сообщений 

Каменский: Бобровский - лучший вратарь в этом сезоне (Чемпионат.com, 
Москва, 14 июня 2024) 
Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский 
высказался об игре "Флориды Пантерз" в нынешнем розыгрыше Кубка Стэнли - 
2024 и оценил выступление российского голкипера "пантер" Сергея Бобровского. 
"Флорида" играет лучше по всем аспектам, поэтому заслуженно ведет уверенно 
в серии с "Эдмонтоном". 
Мое мнение, что Бобровский - лучший вратарь в этом сезоне. Он делает 
огромную работу, помогает команде побеждать. Он вносит огромнейший вклад 
на льду, подтверждает свое мастерство в каждой отдельно взятой игре. То, что 
Сергей вносит невероятный вклад в результаты, - это не подвергается 
сомнению. Я думаю, что у "Флориды" игра завязана на каждом отдельно взятом 
игроке, все в своей мере приносят пользу. У "Эдмонтона" мизерный шанс 
отыграться. "Флорида" играет очень сильно, вряд ли отдаст то преимущество, 
которое уже сделала", - приводит слова Каменского "Советский спорт". 

https://www.championat.com/hockey/news-5590128-kamenskij-bobrovskij-luchshij-
vratar-v-etom-sezone.html 

К заголовкам сообщений 

"Если "Флорида" завоюет Кубок Стэнли, Бобровский будет претендовать 
на приз лучшему игроку плей‑офф" - Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
14 июня 2024) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов сказал "Матч ТВ", что в случае 
победы "Флориды Пантерз" в розыгрыше Кубка Стэнли вратарь команды Сергей 
Бобровский сможет претендовать на приз лучшему игроку плей‑офф. 
"Флорида" выиграла третий матч финала Кубка Стэнли у "Эдмонтона" (4:3) и 
повела в серии 3-0. Бобровский отразил 32 броска из 35. Всего в этой серии у 
него лишь четыре пропущенных гола и 82 сейва. 
 - Бобровский потрясающе играет в этом плей‑офф. Если "Флорида" выиграет 

Кубок Стэнли, он будет претендовать на приз лучшему игроку плей‑офф. Но 
"Пантерз" надо сделать еще один шаг, в хоккее все бывает. 
Да, они очень уверенно играют: вели 4:1. "Флорида" ловит "Эдмонтон" на 
ошибках, вратарь у "Ойлерз" не справляется. Вообще, "Пантерз" показывают 
сбалансированную игру: отлично выглядят в атаке и обороне. Тарасенко очень 
здорово себя проявляет, прекрасно смотрится Барков. 
Думаю, что "Эдмонтон" сможет зацепить одну игру у себя дома. Они будут 
предельно мотивированы. Но Бобровский, конечно, красавец. Очень хочется, 
чтобы он выиграл Кубок Стэнли, - сказал Щитов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2069227_Jesli_Florida_zavojujet_Kubok_
Stenli_Bobrovskij_budet_pretendovat_na_priz_luchshemu_igroku_plejoff__Shhitov 

К заголовкам сообщений 
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Канарейкин назвал преимущества "Флориды" над "Эдмонтоном" в 
финале Кубка Стэнли. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 14 июня 2024) 
Бывший главный тренер магнитогорского "Металлурга" Федор Канарейкин 
высказался о финальной серии Кубка Стэнли между "Флоридой Пантерз" и 
"Эдмонтон Ойлерс".  
"Очень плотно играет "Флорида". Игрокам "Эдмонтона" крайне сложно пробиться 
на убойные позиции, выйти на удобные для завершения атак участки льда. В 
основном, "Пантерз" убирают соперников из опасных зон в сторону борта. Мы 
видим очень хороший, мобильный, интересный хоккей".  

https://www.sportsdaily.ru/news/kanareykin-nazval-preimushchestva-floridy-nad-
edmontonom-v-finale-kubka-stenli 

К заголовкам сообщений 

Плющев: исход серии "Флориды" и "Эдмонтона" предрешен на 80% (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 июня 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев в интервью 
Metaratings.ru поделился мнением о финальной серии Кубка Стэнли между 
"Флоридой Пантерз" и "Эдмонтон Ойлерз".  
"Ситуация для "Эдмонтона" крайне сложная, но история знает примеры, когда в 
финале отыгрывались с 0:3, поэтому заранее я не отдавал бы никому пальму 
первенства. Это профессиональные команды, которые знают, что и как делать. 
Они поставили перед собой задачу выиграть Кубок Стэнли. Поэтому исход серии 
предрешен лишь процентов на 80. 
Сергей Бобровский здорово делает свою работу, несмотря ни на какие грязные 
инсинуации, которые бывают в его адрес. Можно только пожелать ему удачи и 
победно завершить эту серию, также надежно сыграв в четвертой игре. 
Володя Тарасенко тоже качественно делает свою работу. Может, он не так ярко 
выступает, как в прошлых сезонах, но всему свое время. Никто не молодеет, да 
и травмы дают о себе знать. То, что он умеет забивать, я помню по работе с ним 
в юниорской и молодежной сборной", - рассказал Плющев. 
14 июня "Флорида" обыграла в гостях "Эдмонтон" со счетом 4:3 в третьем матче 
финальной серии плей-офф Национальной хоккейной лиги. Российский вратарь 
"Пантерз" Сергей Бобровский отразил 32 броска из 35, а его одноклубник 
Владимир Тарасенко отметился заброшенной шайбой.  
Счет в серии до четырех побед стал 3-0 в пользу "Флориды". Четвертый матч 
противостояния пройдет на площадке "Ойлерз" в ночь на 16 июня по 
московскому времени. 

https://metaratings.ru/news/plyushev-iskhod-serii-floridy-i-edmontona-predreshyon-
na-80-372794/ 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 14 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 июня 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 июня 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер сборной России - о Бобровском: команда чувствует, что за их 
спинами стоит стена (Чемпионат.com, Москва, 14 июня 2024) 
Бывший главный тренер сборной России и экс главный арбитр КХЛ Владимир 
Плющев высказался о влиянии игры голкипера "Флориды Пантерз" Сергея 

https://www.sportsdaily.ru/news/kanareykin-nazval-preimushchestva-floridy-nad-edmontonom-v-finale-kubka-stenli
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https://allhockey.ru/news/show/520412-Pljuschev_ishod_serii_Floridy_i_Edmontona_predreshen_na_80


 

 

Бобровского на атаку его команды в серии финала плей-офф НХЛ с "Эдмонтон 
Ойлерз". 
"Для вратаря 35 лет - далеко не критический возраст, поэтому точно не стал бы 
говорить, что это закат карьеры Бобровского, что финал нынешнего Кубка 
Стэнли - последний шанс Сергея на этот трофей. 
С уверенностью можно сказать, что Бобровский показывает действительно 
феноменальную игру. Он долго шел к такой форме, к титулу, который уже 
светится перед ним. Он вносит огромный вклад в успехи "Флориды". 
Серию он проводит просто прекрасную, играет крайне уверенно. Команда 
чувствует, что за их спинами стоит стена, которой можно доверять, что позволяет 
действовать хоккеистам "Флориды" более раскованно". 

https://www.championat.com/hockey/news-5590832-eks-trener-sbornoj-rossii-o-
bobrovskom-komanda-chuvstvuet-chto-za-ih-spinami-stoit-stena.html 

К заголовкам сообщений 

Русский гений съел звезд, которым поклоняется Америка. За Кучеровым и 
Панариным жертвой Бобровского будет Макдэвид (Sport24.ru, Москва, 14 
июня 2024) 
"Пантеры" потрясающе противостоят звездным форвардам. 
"Если вас это утешит, то скоро все закончится. Этот финал Кубка Стэнли еще 
долго будет больным местом для болельщиков "Нефтяников". Во втором 
периоде третьего матча фанаты, заплатившие по тысяче долларов за билеты, 
увидели три гола "Флориды" подряд, которые и решили исход всей серии. 
Лучшие игроки просто застряли, большинство не работает. Вратарь "Флориды" 
Сергей Бобровский снова украл лучшие моменты у "Ойлерз", а сам "Эдмонтон" 
допустил непростительные ошибки в решающие моменты", - отметил Роб 
Тычковски из Edmonton Sun, и эти слова лучше всего характеризуют исход 
третьего матча финала Кубка Стэнли.  
Все попытки "Нефтяников" навязать свою игру полностью провалились. 
"Флорида" вела по ходу матча 4:1, а лучшие игроки канадской команды снова 
промолчали. Но, конечно, при всем разочаровании Макдэвида и Драйзайтля, 
надо отдать должное "Пантерам".  
Они играют и выигрывают по своей собственной системе, ключевым нюансом 
которой является тщательный разбор и полный "шлагбаум" перед лидерами 
оппонентов. И дело здесь не только в Бобровском, который снова провел 
отличный матч, приблизивший его к "Конн Смайт Трофи" - призу лучшему игроку 
плей-офф. В игре "Флориды" есть что-то поучительное, что подчеркивает 
справедливость будущего чемпионства.  
Макдэвид и Драйзайтль набрали на двоих чуть больше, чем ничего: все их 
моменты оказались нереализованы. В первом раунде такой же финт был 
проделан с "Тампой" и Никитой Кучеровым. Во втором - Давид Пастрняк из 
"Бостона" остался почти ни с чем. В третьем пропал с радаров Артемий Панарин, 
который должен был быть лучшим в "Рейнджерс".  
"Пантеры" отлично справляются со своим делом, кто бы ни был соперником. Не 
зря сказал ненавидимый всеми соперниками Ткачук: "У нас настрой простой: 20 
наших парней против всех".  
Пол Морис, когда-то неплохо работавший в КХЛ, стремительно врывается в 
элиту тренерского цеха НХЛ - его судьба чем-то схожа с Бобровским, который 
добрался до крупного успеха далеко не сразу.  
После третьего матча финала Бобровский сидел в раздевалке, что-то бормоча 
себе под нос или напевая что-то. Он уже был в своем собственном мире. Мир 
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Боба - это мир, в котором он делает дыхательные упражнения и упражнения для 
глаз перед игрой. Он не разговаривает с партнерами по команде. В столь 
эмоциональной игре он лишен эмоций. Сергей с первого матча показал, как надо 
останавливать броски Макдэвида и продолжил это делать на протяжении всей 
серии. У Коннора было три голевых момента за игру - все три нейтрализовал 
новокузнечанин.  
Бобровский сделал 13 сейвов в первом периоде, а потом "Пантеры" улучили свой 
момент: Барков, Форслинг и Райнхарт соорудили контратаку, обескуражив 
бедолагу Стюарта Скиннера.  
"Их вратарь сделал несколько хороших сейвов, они забросили шайбу. Мы опять 
проиграли, это было непросто", - сказал Крис Ноблох. Его подопечные не смогли 
бросить в створ ворот в последние 90 секунд матча при счете 3:4, когда нужна 
была максимальная активность.  
Звезды "Флориды" продолжают играть, как звезды, как лучшие игроки, на 
которых "едет" вся команда. Именно поэтому у "Пантерз" все получается в 
нынешнем плей-офф, а интрига остается лишь одна: вручат им Кубок Стэнли на 
канадской чужбине, или же в родной флоридской гавани.  

https://sport24.ru/hockey/article-656357-russkiy-geniy-syel-zvezd-kotorym-
poklonyayetsya-amerika-za-kucherovym-i-panarinym-zhertvoy-bobrovskogo-budet-
makdevid 

К заголовкам сообщений 

Михеев на распутье. В его карьере настал решающий момент (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 14 июня 2024) 
Либо блестящий следующий сезон, либо возвращение в КХЛ. 
"Ванкувер" работает над обменом Михеева 
Как сообщают североамериканские коллеги, "Ванкувер" в ближайшее время 
намерен обменять российского нападающего Илью Михеева. Причем эта работа 
идет уже достаточно давно. Говорят, что его хотели обменять еще до дедлайна. 
Пока что главный затык заключается в следующем: претенденты на Илью просят 
"Ванкувер" добавить к нему других игроков, в то время как "Кэнакс" отказываются 
это делать. Их логика заключается в том, что россиянин, восстановившийся 
после разрыва крестообразных связок, в следующем сезоне должен выступить 
лучше. 
С одной стороны понятно, почему "Ванкувер" хочет обменять Михеева. Всего 
лишь одна шайба в последнем 61 матче - таков печальный итог выступлений 
Ильи в прошедшем сезоне. Всего же в 78 играх он набрал 31 (11+20) очков. 
Воспитанник омского хоккея восстановился после "крестов", и этот процесс был 
невероятно сложным. Травма была получена во время предсезонки в 2022-м. 
Михеев настолько хотел вернуться в строй, что провел часть чемпионата 22/23 
практически на одной ноге, пока не травмировался еще раз в январе 2023-го. 
Игроку удалось вернуться в строй в начале сезона 23/24, но, как мы видим, его 
текущие кондиции не устраивают руководство "Кэнакс". 
С другой, если вы действительно верите в то, что Михеев заиграет лучше в 
следующем сезоне, какого черта вы тогда хотите его обменять? Тем более, что 
не так давно генеральный менеджер клуба Патрик Альчин в восторженных тонах 
отзывался о его игре. "Это не его ошибка, что его поставили в топ-6. Это моя 
ошибка. Не думаю, что кто-то ожидал, что Илья войдет в топ-6 игроков. Он 
хороший хоккеист между вторым и третьим звеньями. 
И я еще не видел парня, который настолько усердно работает над своей игрой, 
чтобы стать лучше. Конечно, жаль, что кто-то теряет уверенность в себе, как это 
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произошло с Ильей. У него были голевые моменты, он старался. Я убежден, что 
он вернется и принесет ту ценность, которую в себе несет", - более того, он 
признал, что Михееву дали неправильную игровую роль. Впрочем, что толку от 
этих признаний, если будущее Ильи из-за этой ошибки поставлено под вопрос? 
У Михеева есть еще два года контракта с "Ванкувером", но, как мы видим, он 
может их и не отработать. Более того, вряд ли сейчас он сможет подписать 
длительное соглашение, потому что будущего работодателя может смутить его 
травматичность, которая в последнее время зашкаливает. Сейчас дилемма у 
Михеева выглядит следующим образом: либо он проводит блестящий 
следующий сезон в НХЛ и уверяет всех своей игрой в том, что находится в 
блестящей форме, либо у него в дальнейшем будут проблемы с поиском 
команды. И тогда ему, возможно, придется вернуться в КХЛ. Хочется верить в то, 
что до этого не дойдет. Михеев - настоящий боец как по своей роли на площадке, 
так и по духу. Если предсезонка у него пройдет хорошо, то он сможет напомнить 
о себе как о серьезной боевой единице. Тем более что возраст у него пока далеко 
не критический - 29 лет. Пространство для маневра еще есть. 

https://allhockey.ru/article/show/520420-
Miheev_na_rasput_e_V_ego_kar_ere_nastal_reshajuschij_moment 

К заголовкам сообщений 

Левшунов - лучший защитник драфта НХЛ по мнению сайта лиги, Силаев - 
третий (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 июня 2024) 
Антон Силаев вошел в тройку лучших защитников драфта в рейтинге сайта НХЛ. 
1. Артем Левшунов (университет Мичигана, NCAA); 
2. Зеев Байум (университет Денвера, NCAA); 
3. Антон Силаев (Торпедо, КХЛ);  
4. Зейн Парех (Сагино, OHL); 
5. Сэм Дикинсон (Лондон Найтс, OHL);  
6. Картер Якемчук (Калгари, WHL); 
7. Стиан Сольберг (Волеренга, Норвегия);  
8. Адам Иржичек (Пльзень, Чехия); 
9. Лео Салин Валлениус (молодежная команда Векше, Швеция);  
10. Эрик Эмери (сборная США U-18, USHL). 

https://allhockey.ru/news/show/520370-
Levshunov_luchshij_zaschitnik_drafta_NHL_po_mneniju_sajta_ligi_Silaev_tretij 

К заголовкам сообщений 

Чернышов и Артамонов - в топ-10 левых нападающих драфта-2024 по 
версии сайта НХЛ (Чемпионат.com, Москва, 14 июня 2024) 
Нападающий московского "Динамо" Игорь Чернышов вошел в топ-10 левых 
форвардов предстоящего драфта Национальной хоккейной лиги (НХЛ) по версии 
сайта организации. 
Игрок оказался на втором месте в рейтинге, его описали как "прямолинейный 
мощный нападающий с хорошим набором навыков". 
Также в список попал форвард "Торпедо" Никита Артамонов, он расположился 
на седьмой строчке. "Он может играть как на левом, так и на правом фланге, 
демонстрирует хорошую скорость, умеет пробираться к воротам и действовать в 
зоне атаки", - сказано в тексте. 
Целиком топ-10 выглядит так: 
1. Коул Айзерман (Юниорская сборная США) 
2. Игорь Чернышов ("Динамо" Москва) 
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3. Тревор Коннелли ("Три Сити Шторм") 
4. Марек Ванакер ("Брантфорд Бульдогс") 
5. Эндрю Баша ("Медисин Хэт") 
6. Эрик Матейко ("Сент Джон") 
7. Никита Артамонов ("Торпедо") 
8. Таннер Хоу ("Реджайна Пэтс") 
9. Джейвон Мур ("Миннетока") 
10. Макс Планте (Юниорская сборная США)  

https://www.championat.com/hockey/news-5590392-chernyshov-i-artamonov-v-top-
10-levyh-napadayuschih-drafta-2024-po-versii-sajta-nhl.html 

К заголовкам сообщений 

Скаут НХЛ считает, что защитник Силаев может побороться за первый 
номер драфта (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 июня 2024) 
Скаут НХЛ поделился мнением о защитнике "Торпедо" Антоне Силаеве. 18-
летний защитник является одним из фаворитов драфта НХЛ - 2024, который 
пройдет 28 и 29 июня. 
"Силаев - выдающийся хоккеист. У него на лбу написано, что он станет звездой. 
Если бы он играл в Северной Америке, он бы весь сезон бросал вызов 
Селебрини за звание первого номера предстоящего драфта", - цитирует скаута 
НХЛ, давшего комментарий на условиях анонимности, The Athletic. 

https://allhockey.ru/news/show/520288-
Skaut_NHL_schitaet_chto_zaschitnik_Silaev_mozhet_poborot_sya_za_pervyj_nome
r_drafta 

К заголовкам сообщений 

Его никто не знает на родине, а русский парень - фаворит драфта НХЛ 
среди вратарей! Отец работает врачом в сборной (Sport24.ru, Москва, 14 
июня 2024) 
Крутая история Михаила Егорова.  
До драфта НХЛ остается ровно две недели. С 28 по 29 июня в Лас-Вегасе 
состоится церемония, где лучшие юниоры узнают свои клубы. Первый номер де-
факто уже определен. Им на 99% будет Макклин Селебрини. Нет сомнений, что 
он достанется канадец "Сан-Хосе". А в остальном - сплошные интриги.  
На днях издание The Athletic выпустило материал, где приводило анонимные 
мнения скаутов и руководителей клубов НХЛ, которые отвечали на вопрос "Кто 
второй после Селебрини?". Одним из фаворитов на второе место является Иван 
Демидов. Однако в его адрес озвучивались странные претензии насчет 
"неуклюжего" катания.  
Демидов, Силаев, Чернышов...Почти наверняка все они уйдут в первом раунде 
драфта. Вопрос лишь в конкретном пике и команде. А что же наши вратари? 
Считается, что номер один среди россиян - Илья Набоков. Он хоть и старше 
большинства тех, кто выходит этим летом на драфт, но титул MVP розыгрыша 
Кубка Гагарина говорит сам за себя. Проходить мимо такого лота клубы НХЛ не 
имеют права.  
Набоков имеет еще один год контракта с "Металлургом", а после его истечения 
он с большей долей вероятности отправится в НХЛ. Команда, которая выберет 
его, может получить готового вратаря. Если не первого, то второго номера. Вот 
только по версии официального сайта НХЛ он не главный российский вратарь на 
этом драфте. Обладатель Кубка Гагарина в составе "Магнитки" второй среди 
наших киперов и только пятый среди всех стражей ворот.  
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1. Михаил Егоров ("Омаха Лансерс", USHL)  
2. Картер Джордж ("Оуэн Саунд", OHL)  
3. Ээмиль Винни ("Йокипоят", вторая финская лига)  
4. Николас Кемпф (США U18, USHL)  
5. Илья Набоков ("Металлург", КХЛ)  
6. Павел Мойсевич (СКА, КХЛ)  
7. Ким Сааринен ("ХПК" U20, молодежная финская лига)  
8. Эван Гарднер ("Саскатун Блэйдз", WHL)  
9. Доусон Коуэн ("Спокан Чифс", WHL)  
10. Лукас Матеча ("Трай-Сити Американс", WHL)  
Удивлены?  
Вряд ли кто-то ожидал видеть на первом месте вратаря по фамилии Егоров. 
Набоков - лучший новичок сезона и MVP плей-офф. Белорус Павел Мойсевич - 
чемпион МХЛ, который и за основной состав СКА провел не один удачный матч. 
Тогда как вратаря "Омаха Лансерс" в России не знают даже некоторые 
специалисты, чего уж говорить о широкой общественности.  
В том, что Егоров раскручен куда меньше, чем Набоков и Мойсевич, нет ничего 
удивительного. Играет он не в КХЛ, а в USHL. Мало того, что это юниорская лига, 
так еще и внимание к ней традиционно меньше, чем к канадским аналогам. 
Однако в трех лигах CHL давно установлены ограничения на вратарей из 
Европы. Тогда как в США для россиян и сейчас открыты двери. В минувшем 
сезоне Егоров был одним из девяти россиян в USHL и единственным нашим 
вратарем.  
На самом деле, даже в истории USHL вратарей из России было немного. А тем 
более тех, кто драфтовался из этой лиги. Самый успешный пример - Иван 
Просветов, задрафтованный в четвертом раунде "Аризоной". Играл в этой 
американской лиге и Михаил Бердин, но за океан он уехал уже после того, как 
был выбран "Виннипегом" в шестом раунде. Иванов рискует уйти максимально 
высоко для российских вратарей, не играющих в России. Василевский, 
Варламов, Сорокин, Шестеркин, Самсонов и многие другие перед драфтом уже 
имели опыт игры в КХЛ.  
Показатели Егорова, если говорить о статистике, не то чтобы поражают 
воображение: 89,2% процента отраженных бросков и почти четыре пропущенных 
шайб в среднем за игру. Но надо понимать, что его команда абсолютно худшая 
в лиге, а среди 18-летних вратарей в USHL убедительнее цифры только у 
канадца Клутье, который также выходит на драфт. Зато габариты нашего 
голкипера ростом 194 сантиметра впечатляют. Положительно о нем отзываются 
и скауты. Считается, что для своих размеров он достаточно быстрый.  
Но откуда вообще взялся Егоров?  
Начнем с того, что он сын Валерия Егорова - сотрудника ФХР и доктора 
молодежной сборной России. В частности, он ездил на последний для нашей 
молодежки чемпионат мира, когда ее возглавлял Сергей Зубов. Тогда Егорову 
пришлось задержаться в Канаде после положительных тестов на ковид вместе с 
игроками той команды Матвеем Мичковым и Данилой Юровым.  
Егоров-младший, будучи уроженцем Санкт-Петербурга, начинал свой путь в 
системе СКА, но со временем перебрался в школу ЦСКА. Ее он и закончил. 
Правда, в московском клубе будущий фаворит драфта среди вратарей особо не 
котировался. В выпускной год его не привлекали в сборную Москвы.  
Не дали ему дебютировать и в МХЛ. В свой единственный сезон за "Красную 
Армию" Егоров в лучшем случае оказывался в заявке на матч. Тренеры 
предпочитали ему не только Дмитрия Гамзина, который в итоге дорос до КХЛ, но 



 

 

и еще трех (!) вратарей, которые ни о каком драфте сейчас и не мечтают. 
Справедливости ради, Егоров был самым молодым из них.  
Трудно предположить, под каким номером выберут Егорова. Еще сложнее 
предсказать развитие его карьеры. В случае с вратарями делать такие 
долгосрочные прогнозы даже сложнее, чем с полевыми игроками. Но что 
касается ближайших перспектив Михаила, то следующий сезон он проведет в 
престижном университете Бостона - том самом, где получали образование Брэди 
Ткачак и его отец Кит, Крис Друри и Тони Амонти, Джек Айкел и один из 
фаворитов предстоящего драфта Коул Эйзермана. Для парня, которого 
игнорировали на родине, это уже неплохо.  
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К заголовкам сообщений 

Михаил Егоров - главный вратарь драфта НХЛ-2024. Почему вы о нем не 
слышали? (Sports.ru/tribuna, Москва, 14 июня 2024) 
Котируется выше Набокова.  
Сайт НХЛ представил топ-10 лучших вратарей драфта 2024 года. На первом 
месте неожиданно оказался российский голкипер Михаил Егоров, выступающий 
в USHL за "Омаху Лансерс".  
При этом обладатель Кубка Гагарина в составе "Металлурга" и MVP плей-офф 
сезона-2023/24 Илья Набоков идет там только пятым. Вратарь СКА Павел 
Мойсевич, который в регулярке-2023/24 запомнился самой продолжительной 
серией без пропущенных голов со старта карьеры в КХЛ, занял шестую строчку.  
Кто же такой Михаил Егоров и почему его так высоко оценивают?  
Уехал за границу еще до дебюта в МХЛ. Статистика - одна из лучших в 
юниорской лиге 
Михаил Егоров родился в Санкт-Петербурге, где и начал карьеру вратаря в 
системе СКА. В 9 лет он перебрался в Москву - так в сезоне-2015/16 оказался в 
юношеской команде ЦСКА. В системе московского клуба он проявил себя ярко: 
его несколько раз вызывали в состав сборной на Кубок Сириуса, а также вместе 
с ЦСКА-2006 Егоров брал Кубок Третьяка. Признавался лучшим вратарем того 
турнира.  
В МХЛ Егоров так и не дебютировал, но семь раз попадал в заявку на матчи. Вот 
только каждый раз проигрывал конкуренцию Дмитрию Гамзину и другим 
вратарям. Гамзин в сезоне-2023/24 регулярно выходил в основе ЦСКА и по 
статистике был лучше даже Ивана Федотова.  
В ФХР давно следили за Егоровым и привлекали на сборы. Так, в 2020 году 
Михаил принимал участие в лагере развития в Новогорске с вратарями старшего 
возраста.  
Егоров провел прошедший сезон в Северной Америке, где играл в юниорской 
хоккейной лиге USHL за "Омаху Лансерс". Молодой хоккеист принял решение о 
переезде в Штаты, потому что как раз думал о перспективах на драфте. 
Конкуренция в ЦСКА для этого совсем не подходила.  
*  
Михаил - сын Валерия Егорова. Это доктор молодежной сборной России по 
хоккею. Он сопровождал молодежку и на последний МЧМ для России.  
Отец Егорова поддержал переход сына в USHL. Вот как он отреагировал на его 
решение уехать в Штаты: "Мы прошли этот путь длинной 13,5 лет вместе. И я 
горжусь своим сыном. Были победы и поражения, но самое главное, что была 
всегда уверенность, что надо идти дальше и быть несломленным".  

https://sport24.ru/hockey/article-656261-yego-nikto-ne-znayet-na-rodine-a-russkiy-paren-favorit-drafta-nkhl-sredi-vratarey-otets-rabotayet-vrachom-v-sbornoy
https://sport24.ru/hockey/article-656261-yego-nikto-ne-znayet-na-rodine-a-russkiy-paren-favorit-drafta-nkhl-sredi-vratarey-otets-rabotayet-vrachom-v-sbornoy


 

 

Так Валерий прокомментировал в соцсетях публикацию рейтинга вратарей - 
оставим здесь ключевые выдержки: "Теперь можно с гордостью сказать,что это 
самый физически развитый вратарь в своем возрасте. Миша, мы гордимся тобой. 
Мы сделали это. Но путь в большом хоккее только начинается".  
Хорошие физические данные Егорова подтверждает и драфт-комбайн, где 
игроки выполняют различные тесты на физическую выносливость. Так, Михаил 
попал в топ-10 лучших сразу по трем показателям: прыжок в высоту, прыжок в 
длину и процент содержания жира в организме. Для сравнения: ожидаемый 
первый номер драфта Макклин Селебрини финишировал в топ-10 только для 
одного события.  
Переезду в Штаты способствовала мама вратаря. Екатерина настояла на том, 
чтобы Михаил выучил английский язык. Сам Егоров рассказывал в интервью 
FloHockey: "Моя мама мне очень помогла. Русские мамы - мудрые, они расскажут 
вам все, что вам нужно знать".  
Дебют Егорова за границей получился по-настоящему ярким. Егоров отыграл 43 
матча с общим игровым временем 2117 минут, что стало лучшим показателем 
среди вратарей-новичков и третьим среди всех голкиперов. Также он в среднем 
отражал 89,2% бросков - попал по этому показателю в топ-15 вратарей лиги.  
Практически сразу после перехода в "Омаху" Егоров запомнился ярким матчем. 
В ноябрьской игре против "Линкольн Старз" (2:0) он оформил первый и пока 
единственный шатаут в американской юниорской лиге, отразив все 35 бросков.  
Это далеко не максимальное количество сэйвов в сезоне у Егорова. По этому 
показателю лучшим для него стал февральский матч против "Фарго Форс" (2:4), 
где вратарь отразил 47 из 50 бросков.  
Успехи Егорова были отмечены и на уровне лиги: Михаил попал во вторую 
команду новичков USHL. Вместе с ним там же мелькнул Эллиот Гройнеуолд, 
который получил общее 66-е место в рейтинге драфта.  
В феврале его команда объявила, что Михаил выбрал Бостонский университет 
для продолжения хоккейной карьеры в первом дивизионе колледжа в будущем 
сезоне. Поэтому при любых раскладах в НХЛ он сразу не поедет.  
Иностранные специалисты высоко оценивают навыки Егорова, хотя сам он не 
ждет выбор на драфте в числе первых 
Именно опыт в USHL позволил Егорову зарекомендовать себя самым желанным 
вратарем на предстоящем драфте. К его игровым навыкам, которые включают 
отличную работу ногами и способность быстро читать игру, также относят 
размеры. Михаила считают довольно габаритным вратарем, что представляется 
преимуществом.  
Вот как оценил Егорова гуру вратарей Центрального скаутского управления НХЛ 
Эл Дженсен: "У него огромный потенциал роста по характеру и уровню игры. Он 
очень умен, и его техническая игра хороша. Для вратаря ростом 6 футов 4 дюйма 
(194 см) он хорошо двигается и имеет отличную организованность в игре".  
Есть и негативные факторы: Егоров все-таки провел лишь один сезон в команде, 
которая завершила регулярку на последнем месте. Из-за этого статистика 
Михаила тоже вызывает вопросы - в среднем за матч он пропускал почти четыре 
шайбы.  
Сам Михаил не беспокоится о том, как скоро его выберут на драфте. Скорее 
вратарю важен сам процесс и результат. Вот что он сказал: "Если меня выберут 
на драфте, это будет прекрасно. Быть частью НХЛ - это моя давняя мечта. Если 
какие-то команды хотят меня выбрать, то они обязательно выберут. Если нет - 
может быть, это случится позже".  
Ждать осталось совсем немного. Драфт НХЛ-2024 пройдет в Лас-Вегасе с 28 по 
29 июня. Право первого выбора досталось "Сан-Хосе". Интересно, что 



 

 

директором по голкиперам "Шаркс" работает российский хоккеист Евгений 
Набоков. Жаль, но это совсем не означает выбор Егорова под высоким пиком.  
Российских вратарей на драфте НХЛ обычно оценивают высоко. Например, 
только в прошлом году команды забрали пять голкиперов. Но это редко 
происходит сразу. В 2023 году "Филадельфия" забрала первого русского вратаря 
Егора Заврагина в третьем раунде под 87-м номером. В позапрошлом году это 
случилось еще позднее - Сергей Мурашов был выбран "Питтсбургом" в 
четвертом раунде под 118-м номером.  
Соперники Егорова тоже выглядят серьезно. Например, Картер Джордж имеет 
опыт международных соревнований. В этом году он стал чемпионом ЮЧМ в 
составе сборной Канады, где провел шесть игр и отразил в среднем 91,5% 
бросков. Эмиль Винни, который занял третью строчку во вратарском рейтинге, 
также ездил на юниорский чемпионат и уже играет на уровне взрослой лиги в 
Финляндии.  
Не сбрасываем со счетов и Набокова, ведь у него в активе уже есть Кубок 
Гагарина.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3247941.html 
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Овечкин и олимпийский чемпион Яковлев устроили тренировку со 
звездами (Газета.Ru, Москва, 14 июня 2024) 
Хоккеисты Овечкин, Яковлев и лыжник Легков провели тренировку в Турции  
Олимпийский чемпион по хоккею Пхенчхана-2018 и чемпион мира в составе 
сборной России 2014 года Егор Яковлев провел тренировку в Турции совместно 
с обладателем Кубка Стэнли в составе "Вашингтон Кэпиталз" Александром 
Овечкиным и другими звездами российского спорта.  
В тренировке также приняли участие олимпийский чемпион Сочи-2014 по 
лыжным гонкам Александр Легков, бывшая вторая ракетка мира и 
победительница "Ролан Гаррос", теннисистка Анастасия Мыскина, хоккеист 
Алексей Кручинин, который выступает в настоящее время за череповецкую 
"Северсталь", и нападающий московского "Спартака" Александр Бурмистров.  
Спортсмены приурочили свою совместную тренировку ко Дню России.  
"Александр Легков проверил, на что мы способны во время отдыха, - написал 
Егор Яковлев в своих соцсетях, прикрепив видео с занятия. - Выяснилось, что 
способны на что-то оказались не все (смеющийся эмодзи). С Днем России, 
друзья!".  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/06/14/23244931.shtml 

К заголовкам сообщений 

Сергачев анонсировал мероприятие с участием Овечкина, Панарина и 
других звезд НХЛ и КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 14 июня 2024) 
Российский защитник "Тампа-Бэй Лайтнинг" Михаил Сергачев в своем телеграм-
канале опубликовал постер неизвестного пока мероприятия с участием звезд 
НХЛ и КХЛ. 
На постере присутствуют фотографии Александра Овечкина ("Вашингтон 
Кэпиталз"), Артемия Панарина, Игоря Шестеркина (оба - "Нью-Йорк Рейнджерс"), 
Дмитрия Орлова ("Каролина Харрикейнз"), Михаила Сергачева ("Тампа-Бэй 
Лайтнинг"), Вадима Шипачева ("Ак Барс"), Александра Радулова ("Локомотив"), 
Александра Никишина (СКА), Николая Голдобина ("Спартак"), Ильи Ковальчука. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3247941.html
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/06/14/23244931.shtml


 

 

Напомним, ранее президент Медиалиги Николай Осипов рассказал, что в новом 
сезоне хоккейной Медиалиги примут участие игроки НХЛ - Валерий Ничушкин, 
Никита Кучеров, Артемий Панарин и Кирилл Капризов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5589924-sergachyov-anonsiroval-
meropriyatie-s-uchastiem-ovechkina-panarina-i-drugih-zvyozd-nhl-i-khl.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 июня 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 июня 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 июня 2024 
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